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Разумно нспоіьзовать  
лесные богатства

Выступая на ХХП съезде КПСС 
с докладом о проекте Программы 
партии, Н. С. Хрущев говорил: 
«Наши лесные, рыбные, водные н 
иные природные ресурсы — вели
кое национальное богатство. Идя 
к коммунизму, мы должны заботли
во охранять природу, разумно, по- 
хозяйскн пользоваться ее ресурса
ми, восстанавливать н умножать 
природные богатства наших лесов, 
рек н морей». Большое внимание 
разумному и экономному расходо
ванию лесных богатств было уделе
но на ноябрьском Пленуме ЦК 

_  КПСС.
NJP Эти задачи, поставленные Ком

мунистической партией, имеют для 
нас первоочередное значение. Том
ская область располагает больши
ми запаса.ми леса. Ввьяее половины 
ее территории покрыто лесами. За
пасы древесины в них составляют 
около двух с половиной миллиар
дов кубометров. Две трети лесов 
представлено ценными хвойными 
породами.

С каждым годом в области воз
растает объем лесозаготовок, лесо
пиления и деревообработки. За че
тыре года семилетки заготовлено 
более 25 миллионов кубометров ле
са, выпущено 500 тысяч кубомет
ров пиломатериалов. Томская об
ласть является самым крупным по
ставщиком древесины н пиломате
риалов среди других областей За
падной Сибири.

Однако наши лесные богатства 
используются все еще недостаточ
но.

Дальнейшее наращивание объе
мов лесозаготовок по-прежнему яв
ляется первоочередной задачей тру- 
женнков леса нашей области.

Наряду с развитием лесозагото
вок необходимо улучшать исполь
зование лесосечного фонда, наибо
лее полно осваивать переданные в 
рубку леса. Из года в год в лесо
секах остается много недорубов в 
виде отдельных несрубленных де
ревьев, тонкомера, а зачастую и це
лых делянок.

В лесосеках все еще велнкн по
тер и  заготовленной деловой древе

с и н ы . На трелевочных волоках ос
таются исковерканные гусеница
ми тракторов хлысты отборной 
хвойной древесины. Много срублен
ных деревьев бросают у пней.

В леспромхозах комбината «Том 
лес» ежегодно остается невывезен
ной деловой древесины до сорока 
тысяч кубометров. А сколько неуч
тенных потерь леса! По-прежнему в 
ряде леспромхозов при строитель
стве лесовозных дорог лес, свален
ный бульдозерами, нагромождает
ся беспорядочными завалами по 
обеим сторонам дорог и не исполь
зуется. Немало деловой древесины 
остается вдоль линий узкоколейных 
дорог после аварий, разделывает
ся на дрова и сжигается в топках 
паровозов.

До недавнего времени" на лесо
участке «Прокоп* Парабельского 
леспромхоза при заготовке березы 
для спецсортнментов из леса вы
возили только один — два двух
метровых кряжа от каждого хлы
ста. Остальная часть деловой дре
весины бросалась на месте.

При среднем запасе древесины 
на одном гектаре в 180 кубометров 
за 1961 год по области вырубалось 
всего лишь 165 кубометров. Боль
шие потери леса допущены и в 
1962 году. Если улучшить съем 
древесины с каждого гектара леса, 
отведенного в рубку, всего на 5 ку
бометров, можно получить допол
нительно 250 тысяч кубометров 
древесины, то есть столько, сколь

з к о  дает за год целый леспромхоз.
"  Необходимо повысить ответст

венность всех работников лесозаго-

Светят каргасокские 
м а я к и

В Каргасокскам леспро.мхозе подве
дены атоги соревнования малых вон- 
плексных бригад за четвертый год 
семилетки. В и с т е ш е м  году лучше 
всех потрудилась м алая комплексная 
бригада, которой руководит В. П. 
Янышевский. За год бригада свалила, 
подтрелевала и погрузила крупными 
пакетами 2 6 .2 6 7  кубометров древе
сины. Зто на 1 ,2 6 7  кубометров боль
ше взятого обязательства. В декабре 
В. Янышевский и его товарищ и от
правили на нижний склад 2 .2 3 9  ку
бометров древесины. Средняя выра
ботка на машино-смену в  бригаде 
составила 8 2  кубометра леса.

Бригада В. Мытниченко за год по
грузила 2 6  ты сяч кубометров древе
сины. Бригада добилась самой высо
кой производительности труда: выра
ботка на машинр-смену составила 86 
кубометров леса.

Малая комплексная бригада тов. 
Ященко из Средие-Тьшекого лесо- 

»  пункта за  год заготовила, подтреле- 
^ і в а л а  и погрузила 2 3 .0 3 1  кубометр 
“  древесины. Каждую смену бригада от

груж ала по 63 кубометра леса.
2 0 .9 3 3  кубометра древесины заго

товила за год бригада тов. Сакерина, 
1 9 .4 4 2  кубометра —  бригада тов. 
Походки.

т. КУРИЛОВИЧ.

товок от рабочего-лесоруба до ру
ководителя леспромхоза за наибо 
лее полное использование и каче
ственную разработку лесосечного 
фонда. Ведь помимо того, что поте
рн лесосырьевых ресурсов приво
дят к расстройству лесосырьевых 
баз, сокращают сроки их эксплуа
тации, леспромхозы ежегодно не
сут огромные убытки в виде штра
фов и неустоек за бесхозяйственное 
использование лесов, которые тя
желым бременем ложатся на себе 
стоимость заготовленной древеси
ны. Так, в Ергайском леспромхозе 
в 1961 году оставили в лесо
секах почти пять тысяч кубометров 
древесины, уплатили за это 11 ты
сяч рублей штрафов. Тысячи руб
лей штрафов уплачены за бесхозяй
ственность Молчановскнм, Колпа- 
шевским и другими леспромхозами.

Надо повсеместно внедрить при
емку отработанных делянок работ
никами лесного хозяйства непосред
ственно от малых комплексных 
бригад.

Улучшение использования наших 
лесных богатств — это не только 
правильная рубка леса. Сокраще
ние потерь древесины в сплаве, ра
циональная разделка леса на сор
тименты на лесных складах, позво
ляющая повысить выход высокока
чественной деловой древесины, ра
циональный раскрой сырья на ле
сопильных рамах и станках, ис
пользование отходов лесопиления 
для выработки тары и столярных 
изделий — все это важные резер
вы уменьшения потерь древесины.

За пЬеледние годы в области 
улучшилась охрана лесов от пожа
ров, защита их от вредных насеко
мых. Для этого широко использует
ся авиация. Однако ущерб, причи
няемый этими бедствиями нашим 
лесам, все еще велик.

Еще нередки пожары на лесосе
ках, где огнем уничтожается моло 
дой лес. К сожалению, многие слу 
чаи лесных пожаров остаются не- 
расследованными, причины их не 
выявляются, и виновные лица не 
привлекаются к ответственности.

Из года в год возрастают объемы 
работ по восстановлению лесов. 
Только за последние три года сов
местными усилиями лесоводов и ле
созаготовителей посажено 14 тысяч 
гектаров лесных культур ценных 
хвойных пород. Более чем на 42 
тысячах гектаров проведены меро
приятия, способствующие естест
венному возобновлению леса. Ос
воено выращивание сеянцев кедра 
в лесных питомниках.

Однако в деле восстановления 
лесов еще много недостатков. Объ
ем лесовосстановительных работ от
стает от темпов рубки леса. Выру
баемые лесосеки плохо очищаются 
от порубочных остатков, что пре
пятствует естественному возобнов
лению леса. Недостаточно заготав
ливается семян сосны.

Крайне низок уровень механиза
ции работ по подготовке почвы под 
лесные культуры, по рыхлению поч
вы на лесосеках при содействии 
естественному возобновлению. Мол- 
чановский, Аргат-Юльский, Колпа- 
шевскнй и другие леспромхозы не 
выделяют тракторов для механиза
ции лесовосстановительных работ н 
проводят их вручную.

Очень плохо распространяется в 
леспромхозах комбината «Томлес» 
опыт разработки лесосек с сохране
нием подроста. Несмотря на то, что 
ежегодно вырубается до 20 тысяч 
гектаров темнохвойных насажде
ний, сохраняют подрост лишь от
дельные комплексные бригады. А 
ведь новый метод позволяет не 
только обеспечить возобновление 
леса, но я существенно повышает 
производительность труда на лесо
заготовках.

Плохо привлекаются к участию в 
восстановлении лесов лесозаготови
тельные предприятия местной про
мышленности и других ведомств.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед тружениками леса 
ответственную задачу: разумно ис
пользовать лесные богатства, не 
только рубить, но и постоянно забо
титься о восстановлении наших ле-і 
сов, тщательно оберегать наши лес-1 
ные кладовые. Долг лесорубов об-і 
ласти — наряду с увеличением! 
темпов вывозки древесины рацио-: 
нально расходовать лесные богат-1 
ства, повышать выход деловой дрс-' 
весины, постоянно заботиться о вое- 
становлении вырубаемых лесосек, і 

і

Советский Союз был 
и остается 

с революционной Кубой
Торжественное собрание 
в КремлевскоАѴ театр е

^  Мгусквичи, как  л  все советекяе 
люди, восхищаются мужеством и тру
долюбием славного кубинского наро
да и сегодня, Б радостный ітраэдніик 
годовщины кубинской реіволюции, от 
всего сердца ж елаю т своим кубин
ским братьям новых больших успехов 
в борьбе за свободу и независимость 
своей родины, за  победу социализма, 
—  сказал , открывая 3 января торже
ственное собрание представителей 
трудящихся и общественности столи
цы, посвященное четырехлетию ку 
бинской революции, первый секре
тарь МГК КПСС Н. Г. Егорычев.

Доклад о славной годовщине сделал 
председатель Государственного коми
тета Совета Министров СССР по 
культурным связям с зарубежными 
странами С. К. Романовский.

С января 1 9 5 9  года, сказал он, на
чалось новое летоисчисление в исто
рии Кубы, был открыт счет годам ос
вобождения, аграрной реформы, про
свещения, планирования. Только в 
одном этом перечне раскрываются 
глубочайшее содержание и  смысл ве
ликих преобразований на Кубе.

Далее оратор говорит, что победа 
кубинской революции, ее успехи ра
довали и радуют всех, кому дорого 
дело свободы и социализма. И когда 
народ Кубы, завоевавший независи
мость, подвергся экономическому, а 
затем и военному давлению со сто
роны американских империалистов,

социалистические страны, л  прежде 
всего Советский Союз, пришли на по
мощь Кубе.

Выступившие затем на собрании 
первый летчик-космонавт, Герой Со
ветского Союза Ю. А. Гагарин и тка
чиха комбината «Трехгорной ману' 
фактуры», член бригады коммунисти
ческого труда Галина Арцишевская 
рассказали о своих поездках на Кубу,

С большой речью на собрании вы
ступил посол Кубинской Республики 
в СССР Карлос Оливарес Санчес.

Он вы разил сердечную благодар
ность советскому народу и Совет
скому правительству за поддержку и 
помощь кубинской революции.

Посол говорил о большой помощи, 
которую Советский Союз оказал и 
оказывает Кубе в ее социалистиче
ском строительстве, в борьбе с импе
риалистическими агрессорами.

Мы знаем, сказал Карлос Оливарес 
Санчес, что, защищая Кубу, совет
ский народ защищает не только нас, 
не только нашу свободу и наше пра
во на самоопределение, но и  те вели
кие идеи, за претворение которых 
борется Куба, защ ищ ает великие идеи 
марксизма-ленинизма, которые ведут 
Кубу вперед, занипцает великую 
идею коммунизма.

Торжественное собрание представи
телей трудящихся и общественности 
столицы закончилось большим кон
цертом.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
посла Китайской Народной 

Республики в СССР 
Пань Цзы-ли

3 января Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров 
(’ССР Н. С. Хрущев принял в Кремле посла Китайской Народной Респуб
лики в СССР Пань Ц зы-ли.

Между Н. С. Хрущевым и Пань Цзы-ли состоялась теплая, дружеская 
беседа.

6  беседе принял участие член ЦК КПСС, Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Участок старшего мастера коммуниста Ф. А. Про- 
па в цехе нестандартного оборудования Томского за
вода режущих инструментов еще с 10 декабря рабо
тал в счет плана 1963 года.

На этом снимке — группа передовых производст
венников участка (слева направо): сменный мастер

Виктор Дорофеев, слесарь Александр Цедров, фре
зеровщица Клавдия Захарова, токарь Иван Горячев 
и фрезеровщик Иван Мартынов. Хорошо завершив 
четвертый год семилетки, каждый из них решил в 
новом году выполнять сменные нормы на 115—120 
процентов.

Фото с. Попова.
-Ѳ а-

З а  высокий уроо^сай бороться сейчас

ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНЕТ
В мастерских колхоза «Сибиряк» 

Бакчарекого производственного уп
равления правильными рядами по
ставлены плуги, сеялки, культивато
ры и другие машины. Это отремон
тированная, готовая к  работе техни
ка.

Большое міимание правление кол
хоза уделяет своевременному ремон
ту техники. В колхозе построены хо
рошие мастерские, подобраны необхо
димые инструменты и запасные ча
сти. Сразу ж е после постановки тех
ники на зимнее хранение правление 
колхоза выделило постоянную брига
ду из шести механизаторов для ре
монта техники. На днях она закон
чила ремонт всех прицепных машин.

В мастерских отделения «Сельхоз
техники» отремонтированы два трак
тора ДТ-54. Остальные тракторы 
не требуют большого ремонта. О.НИ; 
будут поставлены на технический 
уход в феврале и марте.

Хорошо организовал ремонт техни
ки механик колхоза «Родина» тов. 
Ревера. Здесь из И  тракторов 
подготовлено шесть, из них механи
заторы колхоза отремонтировали сво
ими силами три. Колхоз завершил 
ремонт лущильников, культиваторов 
и борон.

Лучше, чем в прошлом году, ре
монтируют технику механизаторы 
колхоза имени Кирова.

Однако ряд колхозов до сих пор 
по сути «е приступил к  ремонту трак
торов. В сельхозартелях имени Лени
на, «Заря», имени Калинина, «Про
гресс» отремонтировано только по од
ному трактору. Руководители этих 
колхозов откладывают подготовку ма
шин на март и апрель. В мастерских 
отделения «Сельхозтехники» нет ни 
одного трактора из колхоза имени 
Ленина. Несвоевременно посылают 
тракторы на ремонт в мастерские от
деления колхозы имени Калинина и 
«Заря». Это вызывает серьезное опа
сение за своевременный и качествен-; 
ный ремонт техники.

В колхозе «Заря» опытные кадры 
механизаторов. Если умело организо
вать людей, можні в короткий срок 
подготовить к  севу все почвообраба
тывающие машины. Но механизаторы 
по сути дела еще не приступали к  ре
монту. В мастерской они появляю тся 
от случая к случаю. Правление кол
хоза использует трактористов и ре
монтников на любых работах, только 
не на ремонте техники. Из шести сея
лок к севу готова только одна, из 7 
культиваторов —  один. Из девяти

тракторов отремонтнровап только 
один.

—  Ремонт всей техники начнем в 
январе. До весны времени много, ус
пеем, —  заявил председатель кол
хоза тов. Ш альвер.

Ждут, когда гром грянет, л  в кол
хозе имени Калинина. Из 11 тракто
ров здесь отремонтирован один, из 
12 сеялок исправны  три, из шести 
культиваторов механизаторы отре
монтировали один. Колхоз не присту
пил к  ремонту плугов и  лущильников. 
Непонятно, н а  что надеются предсе
датель колхоза тов. Башков и агроном 
тов. Долгов.

Плохо готовятся к  весне колхозни
ки сельхозартелей имени Ленина н 
имени Жданова.

Менее половины имеющихся при
цепных машин отремонтировали ме
ханизаторы  колхозов «Россия», «По
беда социализма».

Руководители Бакчарекого произ
водственного управления должны по
кончить с затягиванием ремонта тех
ники.

А. ИГНАТЬЕВ,

В партийных 
комит ет ах П Е Р В Ы Е  Ш А Г И
ШЕГАРКА. (По телефону). Секре

тарь партийного комитета Ш егарско- 
го производственного управления 
А. Б . Высоцкий сообщает: с первых 
дней своей работы партком управле
ния стремится глубже вникнуть в 
производство, экономику сельскохо
зяйственного производства. Аппарат 
парткома в основном укомплектован. 
Проведено совещание, на котором об
суждены планы работы отделов на 
квартал и личные планы каждого ра
ботника на месяц.

Сейчас работники управления 
разъехались по хозяйствам. Они на 
месте помогут гружеяшса,ч села кон
кретно решать неотложіные хозяйст
венные вопросы. Решено в январе 
обеспечить надои молока на фураж
ную корову не менее 1 6 0  килограм
мов, продать государству тысячу 
тонн молока. Большую роль в этом 
деле должно сыграть повсеместное 
внедрение опыта животноводов кол
хоза «Сибирь».

Намечено в ближайшее время во 
всех хозяйствах организовать интен
сивный откорм крупного рогатого 
скота и свиней. В январе решено вы
полнить квартальный план продажи 
государству мяса. П оставлена задача

—« в течение месяца заверш ить ре
монт прицепной сельскохозяйствен
ной техники и организовать массовую 
вывозку удобрений на поля.

Разрабаты ваю тся перспективные 
планы работы управления, парткома, 
исполкома Совета депутатов грудя
щихся, в которых будут скоординиро
ваны  действия новых органов.

КРИВОШЕЙНО. (По телефону).
—  Организапйонный период завер

шен, —  сказал секретарь парткома 
Кривошеинского производственного 
управления Е. А. Воскресенский. —  
Составлены планы работы бюро парт
кома и его отделов на два месяца. 
Сейчас работники парткома в кол
хозах, совхозах помогают тружени
кам села вскрывать новые резервы 
производства. Идут подготовка к от
четным собраниям в колхозах, под
ведение итогов года на каждой фер
ме.

Внимание тружеников села сосре
доточено на повсеместном внедрении 
интенсивного откорма крупного ро
гатого скота и свиней. В этом голу 
решено по управлению получить на 
каждую фуражную корову по 2 .1 0 0  
—  2 .1 5 0  килограммов молока. В 
эти дни работники парткома стре
мятся, чтобы в  каждом хозяйстве с

Этот мощный автосамосвал — 
опытный образец новой машины 
«ББЛАЗ-5^» сделан на Бело
русском автомобильном .завоае 
Грузоподъемность его 40 тонн 
На нем установлена пневмогн.т 
равлнческая подвеска, обесік-чн 
вающая плавность хода даже ь 
условиях бездорожья. В напоя 
щее время автосамосвал прохо 
дит заводские испытания.

«БЕЛАЗ-548» относится к се 
мейству создаваемых .заводекк 
ми конструкторами автосамосве 
лов грузоподъемностью от 27 
тонн до 110 тонн. Базовой ма 
шиной для них является уж 
прошедший испытания 27іок 
ный автосамосвал «БЕЛА і 
540».

(Фотохроника ТАСС).

первых дней нового года были взяты 
необходимые темпы, полнее исполь
зовались резервы.

Предметом пристального внимания 
работников парткома является подго
товка к весеннему севу и другие не
отложные хо.зяйственные вопросы.

В центре внимания парткома— ра
бота с людьми. Мы прове.ти совеща
ние с членами групп лекторов и док
ладчиков, на котором определено, что 
в ближайшее время в каждом насе
ленном пункте должна быть усилена 
пропаганда материалов ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Обновляется на
глядная агитация.

5 января состоится «день интелли
генции», на котором будут обсуждены 
итоги ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
и задачи интеллигенции по пропаган
де и осуществлению его решений.

АСИНО. (По телефону). Секретарь 
парткома Асиновской промышленно- 
прсгизводствѳнной зоны В. П. Царе
градский рассказал, что работники 
парткома сейчас внимательно изуча
ют замечания и предложения делега
тов первой партийной конференции 
зоны. Предложения найдут отраже
ние в планах работы парткома.

Работники парткома знакомятся с 
предприятиями зоны, изучают итоги 
их экономической деятельности за 
год, помогают вскрывать резервы по- 
вышедаия производительности труда.

в томском
ПРОИЗВОДСТВЕННОМ

У П Р А В Л Е Н И И
СТРОГИЕ КОНТРОЛЕРЫ

Хорошо работает комнссня 
партийного контроля по выпол
нению планов развития произ
водства и продажи государству 
сельхозпродуктов в Тахтамы- 
шевском совхозе. Члены комис
сии тт. Валеев, Топкип, Шапо
валов, Назмутдинов и Куренков 
проверяют сейчас работу жи
вотноводческих ферм. Они 
проверяют, как расходуются кор
ма, соблюдается ли распорядок 
дня на фермах. Благодаря нх 
вмешательству было пресечено 
разбазаривание кормов на Tax- 
тамышевской ферме, упорядо
чено их скармливание, органи
зована охрана кормов.

НА ИНТЕНСИВНОМ
ОТКОРМЕ — 200 БЫЧКОВ

На Верхне-Сеченовской фер
ме совхоза «Рыбаловскнй» ор
ганизован интенсивный откорм 
телят. В декабре труженики фер
мы сдали государству 320 голов 
скота выше средней и средней 
упитанности.

Сейчас на ферме по новому 
методу откармливаются 200 быч
ков.
СЕБЕСТОИМОСТЬ МОЛОКА 

СНИЖЕНА

Животноводы Кудринской. 
Зоркальцевской н Карбышев- 
ской ферм Рыбаловского совхо
за снизили себестоимость цент-.

С В О Д К А  

о выполнений плана IV квартала 1962 года 
по ремонту тракторов и сельскохозяйственных 
машин в колхозах и совхозах Томской области

(в процентах к плану)
Показатели на 1 января 1963 года

Наименование
управлений

Тракторы Плуги
тракторные

Сеялки
тракторные

Культивато
ры трактор

ные

Шегарское 134,6 128.9 162,1 108,8
Зырянскбе 127,3 108,6 138,3 126,3
Бакчарское 120,8 75, 178,6 260
Кривошеинскоѳ 113,6 63 81.3 68
Асиновское 111 114,8 115,4 189,3
Томское 101.2 132,9 191.5 186,1
Чаинское 94.9 70,3 75,8 37,6
ІІарабельскоѳ 50.4 17,8 59,1 —
Всего по области: 113,1 117,5 140,6 129,5

нера молока до 9 —10 рублей. 
По плану она должна быть 11 
рублей.

100 ТОНН УДОБРЕНИИ 
ВЫВОЗИТСЯ ЕЖЕДНЕВНО

Кукурузоводы Нелюбннской 
фермы Рыбаловского совхоза 
высокими темпами вывозят на 
плантации «королевы полей» пе
регной и навоз. На поля до
ставлено более 2.600 тонн удоб
рений. Это в два раза больше, 
чем было вывезено к этому сро
ку в прошлом году.

Хорошо трудятся на вывозке 
удобрений трактористы Николай 
Герасимов и Яков Кайлъ, шо
фер Иван Непо.мнящнй, тракто
рист автопогрузчика Степан 
Петров. Одним самосвалом н 
двумя тракторами «Беларусь* 
они за смену доставляют на по
ля по 100 тонн удобрений.

В этом году кукурузоводы 
Нелюбннской фермы решили 
получить не менее 500 центне
ров зеленой массы кукурузы с 
гектара.

ЗАБОТЯСЬ О БУДУЩЕМ 
УРОЖАЕ

На всех фермах Корниловско
го совхоза, кроме Кузовлевской, 
и на всех фермах Томского сов
хоза, за исключением Сухарев
ской, закончена подработка се- 
.мян зерновых н зернобобовых 
культур.

Семена доведены до высоких 
посевных кондиций.

УДАРНЫМИ ТЕМПАМИ
Ударными темпами вывозят 

на поля органические удобрения 
труженики Вершннныской фер
мы Томского совхоза. В ближай
шее время они выполнят плано
вое задание по вывозке удобре
ний. На счету вершинияцев бо
лее 4.000 тонн доставленного на 
поля перегноя н навоза.

УСПЕХ__СТЕПАНОВСКИХ
ЖИВОТНОВОДОВ

В канун нового года большую 
трудовую победу одержали жи
вотноводы Степановской фермы 
Корниловского совхоза. Они пе
ревыполнили годовой план 
надоя молока на корову более 
чем на 300 килограммов. На ко
рову получено около 2.800 кило
граммов молока. Это самый вы
сокий показатель в Томском 
производственном управлении.

Доярка этой фермы Анна Ва
сильевна Парченкова получила 
от каждой закрепленной за ней 
коровы 3.002 килограмма моло
ка.
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Решения ноябрьского Пленума ЦК КПСС претворим в жизнь

Строительству—четкое планирование
" С большим ѳдобреяиом к гр е т н л  

решония а о я ^ ь с к о го  Пленума ЦК 
КПСС, иаправлвшіые на ускорение 
темпов коммунистического строи
тельства в наш ей стране, коллектив 
треста «Пронстрой». На игом П лану- 
МВ ЦК партии еще раз было подчерк
нуто, что у л у ч ш м и е  капитального 
строительства имеет большое вначе- 
нив для создания матвриільно-техни- 
ческой базы коммунизма.

Партия и  праинтельетво лостоякно 
уделяют икяманив улучшению руко
водства промышленностью и строи
тельством.

Мощный толчос для ускорения 
развития промышленности и строи
тельства дало создание советов на
родного хозяйства. Целесообразность 
и  большую роль к  развитии экономи
ки  ваш ей страны этой формы уп
равления производством еще раз под
черкнул ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС.

Значите.тьяо возросли после орга
низации совнархоза объемы строи
тельства и  в нашей Томской области. 
Прежде всего, стала ускоренно раз
виваться база стройиндустрии. В 
1 9 5 7  году было три полукустарных 
заводика, которые давали всего около 
1 0  ты сяч кубометров железобетона 
год. Сейчас заводы сборного железо
бетона выпускают более 60  тысяч ку

бометров изделий в год. Предприятия 
треста «Стрѳйдеталь» освоили произ
водство мыогах новых конструкций. 
Среди них двенадцати- и  вѳсемнад- 
цатнметрѳвые балки покрытий для 
промышлежных объектов в предвари
тельно напряженной арматурой, ж е
лезобетонные фермы. Н ачал выпуск 
продукции завод ячеисты х бетонов, 
введен в эксплуатацию завод крупко- 
пане.дьного домостроения. Оевоение 
производства минеральной ваты  на 
Тайгинекоѵ заводе минераловатиыі 
изделий треста «Стройдеталь» реши
ло проблему обеспечения строитель
ства термоизоляционными материа
лами.

В результате укрепления мате
риально-технической базы уве.іичи- 
лись и темпы строительных работ, 
Ежегодно возрастают объемы строи
тельства, сократились его сроки.

Яроведежная в начале прошлого го
да снециализация строительных тре
стов позво.тила целесообразнее ис
пользовать материальные и трудовые 
ресурсы и создала возможности для 
дальнейшего улучшеігая работ.

Можно привести такие цифры. В 
1 95 7  году промышленное и граж 
данское строительство вел один тревт 
Н 9 7 . Он мог за  год выполнить объ» 
ем работ на 5 ,8  миллиона рублей, В 
прошлом году только по промышлен

ному стр ои тел ьспу  выполнено ра
бот на 16 е лишним миллионов руб
лей. Кроме этого, большой объем ра-

' выполнил тфвет «Ж илстрой»,
Но строительные оргаиизацни, в 

том числе и трест «Пронстрой», ра
ботают далеко н е  на полную мощ
ность, не справляю тся еще с госу-» 
дарствѳкныміи заданиями. Годовой 
плаж по освоению средств «ами вы 
полнен примерно на 85  процентов. 
Сорваны сроки сдачи ряда объектов в 
эксплуатацию и под монтаж оборудо
вания. Нам много предстоит сделать 
для улучш ения организации труда и 
производства, вы явления и использо
вания внутренних резервов.

Наряду е наигими внутренними не
достатками имеется ряд других 
причин, которые сдерживают даль
нейшее увеличение строительно-мон
таж ны х работ. Об этих причинах с 
іссч^пы ваю щ ей ясностью еказамо в 
докладе Н. С. Хрущева на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС.

Ни на один еті}оящийся про
мышленный объект мы не получили 
вовремя комплектной технической 
документаций. Проекты, которые и 
так приходят с запозданием, подвер
гаются к  тому ж е кногочисленньш 
переделкам.

Большим злом является не изжи
тая до сих пор распылеіщость

средста, техники и рабочей силы  по 
многочисленным объектам. Эта рас
пыленность вы текала из неправиль
ного подхода наших заказчиков х 
составлению титульных списков. Рас
пыленность привела к  резкому уве
личению незавершенного производст
ва.

Отсутствие с начала года четео 
выработанной программы калиталь» 
ного строительства привело к  много
численным изменениям плана. В 
прошлом году план строительво-мои- 
таж.ных работ нашего треста пере
сматривался 2 9  раз. Понятно, что 
при таком планировании очень труд
но организовать планомерное исполь
зование сил И средств с тр о и тел е!

Почти на всех  объектах работы за
держиваю тся, а  порой и прерывают
ся « а  длительные сроки из-за не
своевременных поставок энергетиче
ского, вентиляционного и отопитель
ного оборудования, кабельных изде
лий и других материалов и оборудо
вания.

Отсутствие четкого разграничения 
обязанностей между заказчиком и 
подрядчиком привело в  серьеэны.ч 
осложнениям, отрицательно повлияв
шим на темпы строительства. Доста
точно отметить, что ежемесячная 
просроченная задолженность заказчи
ков строителям за  выполненные ра
боты н а  протяжении всего года со-

Б О Л Е Е  П Р Е Д М Е Т Н О
Б производственном отделе 

промхоза висит новая карта 
вечного фонда предприятия. Она 
раскраш ена в пять разных цветов. 
Каждый из них указы вает год руб
ки  отведенных лесосек. При состав
лении этой карты  специалисты пред
приятия заглянули на 5 лет вперед, 
спланировали строительство будущих 
лесовозных трасе.

По карте наглядно видно, как рез
ко возрастает объем лесозаготовок. 
Это потребует еѳвѳршенетвѳвания 
технологии производства, быстрейше
го распространения передовых мето
дов груда.

П артийная организация ставит 
своей целью подтянуть всех рабочих 
до уровня передовиков, всемерно раз
вивать творческую инициативу лю
дей, направленную на роет произво
дительности труда.

З а  11  месяцев комплексная вы ра
ботка на одного рабочего у нас со
ставила около 7 0 0  кубометров. Сей
час почти нет бригад, не выполняю
щих своих заданий. Предприятие ра
ботает ритмично и  дает.стране ты ся
чи кубометров сверхплановой дре
весины  в  год. Но еслн внимательно 
проанализировать работу лесозагото
вителей, то можно заметить, что от
ряд наших маяков не так уж  много
числен. а  многие бригады годами 
ходят в «середняках». Примерно 60 
процентов людей у нас выполняют 
норму на 1 0 5 ^ 1 1 5  процентов, 
2 5 — 30 процентов —  от 115  до 130  
процентов, остальные достигли более 
высоких рубежей.

Н а одном из открытых партсобра
ний начался большой разговор о че
сти советского лесозаготовителя. В 
центре внимания были письма ж и
томирской колхозницы Н. Г. Заглады 
«Дорожите честью хлебороба!» и 
ленинградского рабочего Ивана Лео
нова «Доброе имя советского рабо
чего».

Выступивший тогда на собрании 
мастер тов. Дронов горячо критико
вал  тех, кто еще трудится не по со
вести. Свалят они ценный хлы ст в 
лесосеке и по нему же ездят, портят 
дорогую древесину.

Раскряж евщ ики гг. Беспятов и 
Садовский здесь ж е, на собрании, ре
ш или разделывать в месяц дополни
тельно 6 0  кубометров леса. Поддер
ж ал их и вальщ ик Василий Чудинов. 
Он заявил, что ежемесячно будет да
вать сверх месячного задания 1 50  
кубометров леса. И люди, видя, что 
результатами их труда постоянно ин
тересуется парторганизация, стали 
крепко держать свое слово. Так преж 
ние «середняки» стали подтягивать
ся до передовиков.

Затем коммунисты обсудили вопро
сы о правильной расстановке кадров, 
об экономической учебе рабочих. 
Партбюро и рабочком стали чаще зна
комить лесояаготовйтелей с передо
выми методами труда, лучше исполь- 
вовать для этой цели местное радио

лес- вещание, стенную печать, заседания 
лесе-[н о  подведению итогов соревнования. 

Лучшие производственники вошли 
в состав постоянно действующего 
производственного совещания, эконо
мического совета, работающего на 
общественных началах, стали .члена
ми Всесоюзного общества изобретате
лей и рационализаторов и БРИЗа. 
В пропаганде передового опыта 
П0ВЫСИ.1И свою активность и чле
ны научно-технического общества. 
Они теперь чаще читают лек
ции о новинках лесозаготови
тельной техники, о новой техно
логии производства. Например, ра
ботник производственного отдела тов. 
Грахов сделал недавно интересный 
доклад, в котором обобщил опыт мая
ков и рассказал о передовых приемах 
труда лучш их мастеров леса на
шей области.

П артийная организация больше 
стала заботиться о развитии соревно
вания за коммунистический труд 
Сейчас этим движением охвачено 105 
человек. Готовим слет участников 
этого соревнования. Цель его —  
меняться опыт(И( работы, рассказать 
о личных планах на 1 9 6 3  год.

Верно указы вал на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС Н. С. Хрущев: 
«Поговорите с рабочими, скажите, 
что необходимо сделать, и они вас 
правильно поймут. Но для этого надо 
идти к  рабочему не так , как это де
лает иной администратор-бюрократ, 
а  как  товарищ этого рабочего; тогда 
рабочий откроет душу и покажет 
возможности, которые у него имеют
ся для поднятия производительности 
труда и снижения еебеетоимѳети».

У каждого рабочего есть свой ре* 
зерв. Помню, как-то с мастером тов. 
Полтановым, инженером тов. Злоби
ным мы зашли в лесосеку, где работа
ет валочно-погрузочная оригада 
братьев ІІІишук. Николай, Алексей и 
Григорий в это время сделали корот
кий перерыв. Задуш евная беседа с 
лесниками привела братьев к  реше
нию бороться за  звание бригады ком
мунистического труда. Поговорили мы 
с шіми о их личном резерве. И оказа
лось, что бриіада может заготовлять 

месяц 1 .5 0 0  кубометров леса.
Еще недавно братья Ш ишук ходи

ли в «середняках», а  сегодня —  они 
маяки всего леспромхоза. Они решили 
стать двадцагитысячникаын —  стрѳ- 
лерать и погрузить за год 2 0  тысяч 
кубометров леса. Такой выработки р 
леспромхозе еще не было.

Новое обязательство братьев Ши
ш ук несколько озадачило наших кад
ровых передовиков. Тут важ но было 
вовремя поговорить о этими людьми, 
спросить, а как они думают использо
вать свой резерв. Н ачали мы раз
говор е опытным трактористом Юри
ем Синицыным. Он уж е не раз дово
дил выработку до 1 1 0 — 1 2 0  кубо
метров в смену и подвозил за  год бо
лее 15  ты сяч кубометров леса. Б 
ітѳм году он тоже решил стать двад- 
цатнтысячником. Если вывозить в 
смену по 8 3 — 8 4  кубометра леса, то

годовую выработку можно будет до
вести до 2 5 — 2 6  тысяч кубометров. 
Что для этого надо? Синицын выста
вил два условия: улучш ить комплек
сный состав бригады и  выделить де
журного слесаря для профилактиче
ского ремонта трактора ТДТ-60.

Ца дорогу двадцатитысячников ре
шают выйти сейчас трактористы Ни
колай Тимиров и Петр Каргаполов. 
Их поимеру следуют некоторые брига
ды Центрального лесоучастка. Брига
дир слесарей Николай Коршунов, сле
сари Юрий Воробьев, Петр Коряков 
включились в соревнование за ком
мунистический труд.

В течение 5 месяцев мы приняли 
в партию несколько человек. Среди

них лучший мастер П. А. Богда- 
я(№, участок которого трижды в ми» 

нувшем году завоевы вал первенство 
во Всесоюзном соревновании лесоза
готовителей. Приняты кандидатами в 
члены КПСС лучшие шоферы Семен 
Беляев, Матвей Волжанин, Констан
тин Лобков. Стали коммунистами и 
братья Ш ишук.

Приступив к  осуществлению реше
ний ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
парторганизация леспромхоза стала 
более предметно руководить делами 
предприятия. В центре ее внимания 
—  люди.

Н. РЫЛОВ, 
секретарь парторганизации Ор
ловского леспромхоза.

Опять—длительная раскачка
Добрый старт в начале года взяли 

передовые производственники том
ского завода «Сибалектромотор».

Тон задают разведчики будущего. 
Ударники коммунистического труда 
формовщики литейного цеха Анато
лий Гейнц и Михаил Трощенко смен
ные нормы выработки в первые тру
довые дни нового года выполняют на 
1 8 0  процентов.

Хорошо работают в первые дни пя
того года семилетки передовые ра
бочие крепѳжпо-заготовительного це
ха. Слесарь 9. Закалинский, токарь 
М. Никулин, обрубщик Ф. Кушнаре-

вич, сверловщица А. П родаіова, галы 
ванист А. Дашук выполняют технИ’ 
ческие нормы на 1 2 0 — 1 3 0  процен
тов.

Яо такой старт взяли далеко не 
все коллективы участков. Повторя
ются ошибки прошлого года дли
тельная раскачка в начале месяца, 
что ведет к  штурмовщине в третьей 
декаде. Многие сборочные участки 
простаивали или работали вполсилы, 
Надо принять срочные меры, чтобы 
рабочие всех участков завода могли 
высокопроизводительно трудиться с 
первой ж е декады нового года.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

С т р о и т с я  новЬій рейд
Недалеко от рабочего поселка To

ry ?  в удобной протоке, соединяющей 
Обь с Кетью, строится новый сплав
ной рейд Конеровский, Веда скована 
здесь толстой коркой льда, но строи
тели-сплавщ ики торопятся. Бригада 
Ф. Костарева в первые дни нового 
года заканчивает сѳсфужение большой

запани. Несмотря на морозы и мете
ли, каждый член этой бригады вы
полняет сменную выработку не ниже 
чем на 1 3 0  процентов, К началу на
вигации новый рейд вступит в экс
плуатацию,

Б, ПОТАПОВ.

ставляла 4 0 0 — 6 0 0  ты сяч рублей. 
Это поставило трест f  очень тяжелое 
фФіанеовое положение, не давало воз
можности строителям своевреманно 
расплачиваться с  поставщиками ма-» 
тнрмалоі.

Трест «Промстрой» постоянно ис- 
цьггы віл трудности из-за некомплект
ны х поставок сборных железобетон
ных конструкций заводами треста 
«Отроідеталь».

Решение Пленума ЦК КПСС о вы
делении строителвдых орга.низаций в 
самостоятельные объединения позво
лит избавиться от указанных недо
статков. Заказчик будет строго соблю
дать свои обязанности: вовремя вы- 
дашать пр оекто-см етную  документа
цию, поставлять оборудование.

С другой стороны, строятелям при
дется отказаться от иж дивеичества, к 
которому они прквьікли.'М ы  получим 
возможность более о пер атам о  устра
н ять  задержки в ходе работ, должны 
будем УЛУЧШИТЬ планироваяие произ
водства и сиабжеиие материалами. 
Исключительное эначеогие приобрета
ет более целесообразное распределе
ние средств и материальных ресур
сов, позволяющее сосредоточить их 
на важ нейш их пусковы х объектах.

Сейчас ведутся окончательная до
работка и утверждение планов и ти
тульных списков на 1 96 3  год. Надо 
не допусгать ошибмс прошлых лет. 
Пока но все планирующие органы у 
нас сделали соответствующие выводы 
из решений ноябрьского Пленума ЦК 
партии. Снова в предрарнтельяо со- 
ставлеш іые титульные списки вклю
чены объекты без обеспечения обо
рудованием и средствами. Нужно 
твердо помнить, что ошибки в плани
ровании будут тормозить дело, не по
зволят своевременно вводить промыш- 
лйгры в мощности в эксплуатацию.

В. ГОЛЬДШТЕЙН, 
управяямщ ий трестом «Промстрой».

ВЕСТИ ИЗ ЧАИНСКОГО 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 

УПРАВЛЕНИЯ
по 131 яйцу НА КУРИЦУ-НЕСУШКУ 

С Х9Р0ЦІИМИ показателями закон
чили год птичницы А. А. Задонская 
и Д. Т. Борѳзсних из совхоза «Коло- 
минский». Они получили по 131 яйцу 
на куэицу-нвеушиу.

ВЫСОКИЕ ПРИВЕСЫ
Инициаторы внедрения ннпрнсивно- 

го отнорма крупного рогатого скота" 
колхозницы оольхезартели имени Ка
линина А. Г. Рахчеева и М. И. Иачнна 
откормили в прошлом году 237 те
лят. Среднесуточный привес каждого 
животного составил не ниже одного 
килограмма.

ИНТЕНСИВНЫЙ ОТКОРМ СВИНЕЙ 
На Васильевской ферме совхоза 

«Коломинекий» интенсивный откорм 
свиней начали внедрять в июле про
шлого года. За шесть месяцев ва- 
сияьевцы продали государству 326 
свиней, благодаря хорошей работе 
свинарен Н. Роштан. М. Кичайкииой,
?. Прокудиной, М. Гоммершмидт,

. Бенделевой, Е. Прокудиной совхоз- 
ВМполннл грдоаой план по продаже 
мвса государству на 111 процентов.

V настеящев время на Васильев
ской Фарма на интенсириьій откорм скота поставлено еще 1.665 живот
ных.

ХОРОШИЕ ИТОГИ
Члены сельхозартели «Россия* го- 

Дееые планы по преиэеѳдству и про
даже продуктов ыиветиоводстеа госу
дарству «ыполннлн на мосяц раньше срѳна.

С. ГРЕБНЕВА.

Хорошо закончила четвертый год семилетки бригада коммунистиче
ского труда столяров завода № 1 треста «Стройдеталь», которой ру
ководит коммунист В. Г. Трифонов. Уже с октября она давала продук
цию в счет 1963 года.

Пример своим товарищам показывает бригадир. Он не только от
личный лроизводствеяяик, но и активный общественник. Он член пар
тийного бюро завода, кандидат в члены Кировского райкома КПСС 
гор, Томска. Без отрыва от производства Владимир Георгиевич учится 
на первом курсе Томского инженерно-строительного института.

В пятом году семилетки бригада решила выполнять свои сменные 
задания не ниже чем на 120 процентов.

На снимке: бригадир бригады коммунистического труда В. Г. Три
фонов.

Фото с. Григорьева.

Плазма режет металл
ТБИЛИСИ, 3 января. (ТАСС). 

Тоненькая струйка огня с шу
мом вырывается из отверстия и. 
вгрызаясь в металл, выбивает 
фейерверк огненных брызг. Бук
вально в течение нескольких се
кунд она перерезает брусок ста
ли 50-миллиметровой толщины. 
При механической резке на это 
потребовалось бы в десятки раз 
больше времени.

Поток ионов, возникающий в 
электрическом поле, сжимаемый

потоками газов — аргона и воз
духа. обрушился на металл, на
грев его до огромной температу
ры — 15.000 градусов.

ABTOMaiTinecKaH установка для 
плазменной резки металлов, 
сконструированная в Тбилис
ском (^шлиале Всесоюзного науч
но-исследовательского института 
электросварочного оборудова
ния, принята к серийному про
изводству. Она дает 16 тысяч 
рублей годовой экономии.

После выступления газеты „Присное знамя**

«ЛЕТО
Под таким заголовком в нашей 

газете 9 декабря 1962 года была 
опубликована статья, в которой от
мечались большие недостатки в 
механизации работ на рыбопунктах 
Александровского рыбоконсервного 
комбината.

Как сообщил нам главный ин
женер Томского рыбтреста тов. 
Фролов, факты, приведенные в 
статье, имеют место.

В 1962 году на рыбопункты 
Александровского комбината было 
направлено 3 полноповоротных кра
на, ко ни один из них не был уста
новлен. Не внедрены электроотбой
ные молотки и другие механизмы.

Намечены меры для ускорения 
механизации работ на комбинате. 
В первые дни навигации в Алек- 
санд^во будет направлена баржа 
для установки на ней полнопово
ротного крана. Еще две металли
ческие баржи для этой же цели

ПРОПЕЛИ...»
будут построены на Колпашевской 
ремонтно-энсплуатацнонной базе 
треста.

Будут внедрены электромолоткя 
для дробления льда, установлены 
лебедки и проложены узкоколей
ные пути на Акасомском рыбопунк- 
те, установлены электролебедки 
на Прохоркннском и Вартовском 
рыбопунктах, ценные скребковые 
транспортеры для загрузки льда в 
холодильные камеры на Николь
ском н Прохоркннском рыбопунк
тах.

В 1963 году на Александровском 
комбинате будет закончено строи
тельство новых консервного и же
стянобаночного цехов, установлен 
автомат для пронзводства банок, 
будет смонтирована дизельная 
электростанция мощностью 320 
киловатт.

Осуществление этих мероприя
тий редакция берет под свой кон
троль.

Х О З Я Й С Т В О В А Т Ь  Р А З У М Н О ,  Б Е Р Е Ж Л И В О

СЕЛЬСКИЕ ШКОЛЫ 
ПРОДЛЕННОГО ДНЯ

В заголовке мы не ошиблись: 
речь идет не о группах продлен
ного дня. а о сельских восьми- 
летиих школах с продленным 
днем обучения. В Далматовеном 
районе Курганской области сей
час открыто пять таких школ. 
Теперь около 1.000 учащихся 
первых — восьмых классов пос
ле ванятнй не уходят домой, а 
остаются в школе до вечера. 
Под руководством воспитателей 
они учат уроки, развлекаются, 
отдыхают, словом, все здесь по
ставлено так, как будто бы вто

не простая школа, а школа-ин
тернат.

Помещения, которые прежде 
были тесны, помогли расширить 
шефы — колхозы и совхозы, на 
территории которых находятся 
школы. С их помощью построе
ны столовая, комнаты отдыха, 
мастерские и т. д. Колхозы и 
совхозы позаботились и о том. 
чтобы наладить питание детей. 
Многие продукты учащиеся про
изводят сами на пришкольном 
участке.
Т^^^ган , 3 января. (Корр.

В евѳей записке в Президиум ЦК 
КПСС о подведении итогов года и 
увеличении производства и  закупок 
зерна товарищ Н. С. Хрущев отме
тил, что в развитии сельскохозяй
ственного производства мы еще не 
преодолели главного недостатка, ког
да в одних я тех ж е условиях колхо
зы  я  совхозы имеют разный уровень 
производства.

Недавно мне пришлось ознакомить
ся е хозяйственной деятельностью 
двух колхозов Томского производст
венного управления. Оба они нахо
дятся в одинаковых условиях, но 
один и з них —  КОЛХОІ «трудовик»—  
неуклонно движ ется цо пути подъема 
всех отраслей хозяйства, а  другой—  
имени П апаева —  по всем статьям 
катится вниз.

При одинаковом количестве трудо-» 
способных в колхозе «Трудовик» де
нежных доходов получено вдвое боль
ше, чем в колхозе имени Чапаева. 
Зерна с гектара  в колхозе «Трудо
вик» собрано на 5 центнеров больше. 
В колхозе «Трудовик» на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий 
имеется 1 4 .G головы крупного рога
того скота, а в колхозе имени Чапае
ва  —  1 1 ,5  головы. В колхозе «Тру
довик» поголовье коров по сравнению 
с прошлым годом увеличилось на 
9 процентов, а  в колхозе имени Ча
паева  сократилось н а  S3 процента. 
Если в «Трудовике» надой молока на 
корову увеличился на 2 7  кило
граммов, то в колхозе инени Чапае
ва сократился на 95  килогріниов. В 
колхозе «Трудовик» нет ни копейки 
финансовой задолжешаоств, а  у ча- 
павіцѳф  м  дроорбчешюй задолжещ-.

Д В Л  К О Л Х О З А
но ел і по различным ссудам более 
чем на 2 0  ты сяч рублей.

Очень невыгодны для сравнения в 
колхозе имени Ч апаева такж е и дру
гие показатели: выпояне4іие пла
нов продажи продуктов животновод
ства, себестоимость ремонта машин, 
доходы в  расчете н а  одного трудо
способного и т. д. А ведь в колхозе 
«Трудовик» земли и по качественно
му составу и по конфигурации хуж е, 
чем у  соседей. В чем ж е дело?

В разном стиле и методах работы 
правлений колхозов. 6  колхозе имени 
Чапаева прочное гнезде свили бісхо< 
зяйствевмость, самотек, нет контроля 
рублем.

Недавно в колхозе имени Чапаева 
состоялось собрание, где были под
ведены предварительные итоги рабо
ты  хозяйства іа  1 9 6 2  год. Картина, 
которую нарисовал в  докладе пред
седатель Ц. Г. Н естеренко, оказалась 
неутешительной. План доходов вы 
полнен только на 5 0  процентов. 
Урожай зерновых получен по 6 ,3  
центнера зерна с гектара в бункер
ном весе. Государству не продано вя 
грамма зерна. Было посеяно 4 5  гек
таров льна, но добрая половина его 
еще не обмояѳчева, а  часть  еще я  не 
заскирдован*.. Колхоз распахал 1 80  
гектаров клеверов. Распахать нного- 
л іти не травы  распахали, а  кукурузу 
вы ращ ивать ие научились. В резуль
тата с етоЙ земли не получнлк і и  
сена, ни  кукурузы , в и  зерна.

Поголовье крупного рогатого скота 
за  11 месяцев сократилось с 3 8 1  го
ловы до 3 3 2  на 13 процентов по 
сравнению с предыдущим годом. Овце
ферма в этом году ликвидировадіа. 
кратились производство и продажа го
сударству пр<ідуктов животноводства. 
Мяса продано 4 8 4  центнера из 5 00  
по плану. Но это сделано в основном 
за  счет сокращения маточного пого
ловья крупного рогатого скота и 
овец. Из плана 2 .0 0 0  центнеров мо
лока государству продано только 9 62  
центнера.

Председатель колхоза тов. Несте
ренко, как  он сам признался на соб
рании, не занимался экономическим 
анализом деятельности хозяйства.

Колхозники вскрыли многие при
чины вопиющей запущенности хозяй
ства. Тт. Митрофанов, Непомнящих, 
Дементьев и другие говорили о том, 
что тов. Нестеренко не прислуш ивал
ся к  советам и мнению рядовых чле
нов артели, редко проводил ббшекол- 
хоэные собрания.

В колхозе слаба трудовая дисцип
лина, действенное соревнование не 
организовано, работа с кадрами не 
ведется. Лодыри, рвачи и хапуги 
чувствую т себя вольготно.

В деревне Посткиково 15  трудоспо
собных членов артели, а  работают 
лишь трое: бригадир, конюх и скот
ник. В деревне Кониняво не работа
ют сейчас 1 5  трудоспособных чело

век. Много неработающих и в деревне 
Б.-Кусково. Если бы все не работаю
щие сейчас колхозники взялись за 
сортировку льносоло.мкй, то, по са^ 
мыи скромным подсчетам, за  сданную 
государству льносоломку можно было 
бы получить 1 5 — 18 ты сяч рублей 
дохода. А здесь из-за  неорганизован
ности и разгильдяйства такую  доход
нейшую культуру, как  лен, преврати
ли в убыточную. Последние пять лет 
в колхозе ежегодно сеяли, теребили 
лон, склады вали в кучу и ... гноили. 
Даже своих семян не было. Только в 

.1 9 6 2  году я а  покупку семян льна  из
расходовали 5 .0 0 0  рублей, а  дохода 
ото льна не получили ни копейки,

О запущ енности животноводства 
говорила на собрании доярка Антони
на Балаш ова;

—  Откуда будет молоко, еслн мы 
держим коров впроголодь? Запаса 
кормов нет, коровы истощены.

—  Свинарник к  зиме не подготов
лен, —  рассказала свинарка тов. 
Кузнецова. —  В помещении темно, 
сыро. Сейчас у нас 8 0  поросят- 
отъемышей. Минеральной подкормки 
нет, силос не подвоаят. Сенную муку 
не приготовляют только потому, 
что наш  механик П. Перепечин до 
сих пор не установил «ормодробнлку.

Зоотехник Надежда Ивановна 
Кравченко считается опытным спе
циалистом и в колхозе работает не
сколько лет. Но ее не волнует, что от 
ста коров в  колхозе ны нче по.тучено

лишь 6 5  телят. Много молока и д е й 
на внутрихозяйственные нужды 
4 5  процентов валового надоя.

Казалось бы, руководители и  спе
циалисты  должны в  этих условиях 
особенно строго контролировать рас
ходование средств. Но ничего подоб
ного не делается. Вот примеры. Под
возчик зерна и  воды на птицеферму 
Ц . Воскобойников работает не более 
двух часов в  сутки , а  за  м есяц ему 
начисляю т 4 8  трудодней. На 8 7  тру
доспособных в  колхозе сейчас 17  че
ловек администратнвнб-управленче- 
ского персонала.

Бухгалтер  ко.іхоза И. М. Спесив
цев подсчитал; в  ноябре на прямых 
провзводстаеаны х работах начислено 
1 .8 9 4  трудодня, а  административно- 
Ш авл ен ч еско м у  персоиалу —  8 6 4  
трудодня. Д еяег на эти трудодни 
приходится: 2 8 5  рублей— колхозни
кам , заняты м вепосредствеано произ
водством, и  5 0 0  рублей —  руководи
телям.

Некоторые трактористы  используют 
тракторы  в  личных целях, не оплачи
в ая  колхозу даж е расход горючего. 
Высока в  колхозе себестоимость ре
монта тракторов.

Томское производственное управ- 
леш іе обязано помочь хлеборобам 
колхоза имени Ч апаева поправить 
дело. Может быть, есть смысл напра- _ 
вить в  это хозяйство группу о п ы т ^  
иы х специалистов, которые бы 
могли правлш ню  хо.тхоза разработать 
конкретный план работы на 1 9 6 3  
год. Н адо помочь правлению органи
зовать контроль рублем за  деятельно
стью каждой бригады, каждого кол
хозника. .

н. пыстосов.
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Борцы за власть 
Советов В. Д. Вегман

Среди видных ргаолюциоиервр, 
ставщ их безмтнными ж ертвахи жуль» 
та  личности Сталина, стоит имя Ве
ниамина Давыдовича Вегмана. о тд м - 
шего всю свою ж изнь борьбе за дело 
рабочего класса и его победу. Дел- 
тельность В. Д. Вегмана в течение 
многих лет проходила в Томске. До 
конца своей жизни ей бы л вепреклоИ' 
ным борцом за власть Советов, да te  
укрепление.

В. Д. Вегман р е ш е л  в Одессе в 
1 8 7 3  году. Еще юношей он прини
мал участие сщ ч ала  в народниче
ских, а затем в  марксистских круж 
ках. Когда ему яспо.тнилесь ш х ц л т ь  
пять лет, Вегман эмигрировал за гра
ницу, где пробыл долгое время, пе
реезж ал из страны в страну. В 1 901  
году он помешает в ленинской 
«Искре» ряд статей, организует тран
спорты нелегальной литературы в 
Р0С(ЖЮ.

В 1 91 3  году Вегман возвращаетея 
в Одессу, ведет здесь партийную ра
боту по заданию В. И. Ленина. Вспо
миная об этом, Вегман писал: «В 
средних числах апреля 1 91 3  года я 
приехал в Краков и заявился к Леви
ну. В тот же день решено было, что 
я  поеду в Одессу, о которой оконча
тельно прервали  партийные связи. 
Надежда Константиновна снабдила 
меня адресами четырех товарищей, 
прибавив при этом: «В Одессе ли они 
теперь, на свободе ли, верны  ли ад
реса —  сказать сейчас трудно: дав
но нет от них известий».

«Центр своего внимания обращайте 
н а  предстоящую страховую камцадаю. 
Необходимо всячески использовать 
вту кампанию с агитационной и орга- 
даэационной целью, инструктиро
вал меня Ленин.— Старайтесь только 
не появляться на широких собрани
я х . Пусть вас поменьше народу лна-

З а  500 ц ен тн ер о в  
ку к у р у зы  с  гек тар а

Кунурузвім К9лжом за коммунизм» Семен Дутое в 
1962 году вырастил хороший уро- 
шай кукурузы. С иаікдогв гектара 
адвсь было заложено более 200 
центнеров силоса.

В атом геду Семен Дутов ебе* 
щает расшнриті» посевы кукуру
зы со 100 до ISO гектдрор к «O' 
брате не менее 500 центнеров зо- 
лонѳй массы с каждого гектара.

ет - •  е е  т «  «хоро ірвстую т. Дераш- 
тесь S т е я і .  Н іп р аіл яй те , руководи
те  —  я  только. Цомийте, что вы  об
ращаете на себя винмание», вну
шал мне Лониц, ааѵ евал  я а  мою хри
поту»,

2 6  апреля (по старому стилю) Вег- 
ігая прибил в Одессу. Он яикого не 
наш ел по даняы н Н. Е. Еруп- 
схой адресам. Оп яалалЕквает 
связи е рабочими многих ш о д о в  и 
фабрик, распространяет газету 
«П равда», объединяет вокруг себя 
Группу надежных товарищей. В Одес
се Вегман вел революционну’ю рабо
ту  до августа 1 9 1 4  года.

2 0  а в п ’ста его арестовали я  ч ^ іез 
неделю в административном піч)ядке 
выслали в Нарымский край.

Верну’впмсь в 1917 г. из тре.хлет- 
ней ссылки, Вегман работает в Том
ске, редактирует газеты  «Известия 
Совета солдатских депутатов», «Зна
мя революции», является председа
телем губернского комитета РСДРП.

После победы Великого Октября 
5 . Д. Вегман отдает все силы укреп- 
леіщю власти Советов, борьбе с 
контрреволюцией. Он принимал ак
тивное участие в подавлении бело
гвардейского мятеж а в Томске в кон
це мая 1 9 1 8  года, был в это время 
членом военно-революционного шта
ба. Вместе с С. Канатчиковым, пред
седателем ш таба, В. Бахметьевым и 
другими Вегман организует силы для 
борьбы с врагами революции. Но 
внутрѳвней контрреволюция при под
держке иностранных интервентов 
удалось временно свергнуть власть 
Советов в Сибири. Вегман остался в 
Томске продолжать революционную 
работу,

Он принимает активное участие в 
работе профсоюзных организаций, 
подпольной большевистской органи
зации, редактирует орган совета 
профсоюзов— газету «Рабочее зн а
мя».

«В то суровое время, —  писал 
он, ■— когда в тюрьмах гноили да
же таких, кого только подозревали 
в большевизме, лишь немногие из 
оставшихся в Сибири активны х боль
шевиков избегли ареста».

Рассказы вая о работе подпольной 
большевистской организации, он пи
сал: «Не раз собирались мы на Вос

кресенской горе в квартире Нестора 
Калаппгакова для обсуждения того 
« ли  иного вопроса. На этой квар
тире впервые был поднят воп
рос об издании газеты «Рабо
чее энамя». На этой ж е к в а р т р е  мы 
обсуждали вопрос о пути, по кото- 
ройгу должно направляться профес
сиональное движеіние, и  характер са
мого профстроительства».

Реакция усиливалась. Начались 
массовые аресты  активны х работни
ков профессиональных союзов. На 
2 8-м  номере была закры та газета 
«Рабочее знам я». Но с каждым днем 
усиливали свою работу и подпольные 
организации. Рабочие группами на
чали уходить в партизан(мсие отряды.

Колчаковская охранка давно при
сматривалась к  Вегману, но прямых 
улик для его ареста не было. Тем не 
менее в октябре 1 9 1 8  года он был 
арестован. В качестве заложника Вег
мана перевезли в Екатеринбургскую 
тюрьму. Здесь он находился 1 0  меся
цев. Тяжело больным он вышел из 
тюрьмы, когда колчаковцы  бежали из 
Екатеринбурга. После освобождения 

Томска Вегман возвращ ается сюда, 
редактирует газету «Знамя револю
ции». Затем он редактировал омскую 
газету «Рабочий путь» , заведовал 
Сибирсийм архивом и Сибистпартом, 
редактировал ряд крупных изданий 
по истории революционного движения 
и  гражданской войны в Сибири : 
(« 1 9 0 5  год в Сибири», «Профсоюзы 
Сибири в борьбе за власть Советов», 
«Директория, Колчак, интервенты» 
(воспміинания бывшего белогвардей
ского генерала Болдырева) и др 
В. Д. Вегман опубликовал много ста- 
тей в ж урналах, сборниках и газе
тах ; «Областнические иллюзии, рас
сеянные революцией», «Сибоблду- 
ма», «Областнические иллюзии, воз
рожденные колчаковщиной», «Сибир
ские контрреволюционные организа
ции в 1 9 1 8  году», «Партийно-совет
ская пресса в Сибири», «Как и по
чему пала в 1 9 1 8  году Советская 
власть в Томске» и многие другие.

И вот этот неутомимый общест
венный деятель, несгибаемый больше
вик, беззаветно отдававший всего се
бя сл^’жению народу, был арестован 
в 1 93 7  году в Новосибирске и тра
гически погиб.

С. НАПОЛЬСКИЙ.

П о адресу, указан н ом у читателям и

ИСКОПАЕМЫЙ „БРАНДМЕЙСТЕР"
Перед нами лист бумаги, испещ

ренный многочисленными подписями.
Работники пожарной команды 

ГРЭС-11 критикую т поведение своего 
вача.тьника Л. Савинова.

Савиков беспримерно груб е под- 
чіненны м и. Оскорбить, унизить чело
века, приклеить ему обидное прозви
ще —  это псвседневный «стиль» ра
боты начальника пожарной команды.

Савиков не терпит критических за 
мечаний. Бы вает, на цеховом профсо
юзном собрании или пронзводствен- 
вом совещании кто-либо выскаж ет 
мнение, отличающееся от мнения Са
винова. П ачальннк в  ярости вскаки
вает:

—  Я лишаю тебя словаі
По все 9Т0 «цветочки». Однажды 

команда в свободное время отдыхала 
в красном уголке пожарного депо. 
Кто читал, кто следил за игрой в до
мино, ожидая своей очереди. Среди 
игроков был ■ Савиков. И надо же 
было бойцам оставить своего началь
ника «козлом». Шофер Баранов по 
этому поводу безобидно аошутмл. 
Рассвирепевш ий начальник принялся 
избивать шофера.

>  Доведение Савикона о б с у ж д ш  ва  
партийном собрании ГРЭС-Ц. Тогда 
речь ш ла об исключении его из пар
тии. Но вом-мунисты поверили его 
обещаниям в  ограничились взы ска
нием.

Вывода для себя Савиков не сде
лал. В следующий раз он «отличил
ся» на общественной работе. В штаб 
народной друж ины , начальником ко
торого, как  это не уднвлтельно, был 
Савиков, доставили наруш ителя. Са- 
вкхов дважды ударил его по лицу. 
Партийное бюро ГР9С-ІІ, пожурни 
Савйкова, отстранило его от руиоиод- 
сгва  дружиной. Этим и еграинчнлісь.

Ле удивительно, что раэборы пове
дения Савйкова стали обычным яв
лением. Разбирали в  партбюро, ж к а 
бинетах директора с та н ц ія  иян его 
ааме(ммтеля. Ж аловался на С а ви к о и  
председатель цехкома тов. Гольцов, 
ж аловался шофер пожарной команды 
тов. Кузьмин. Но разбирательства 
жалоб кончались ничем. Савиков во
образил, что ему все дозвояево. На 
очередном рибнрательство  С аяях ю  
стал поносить членов партбюро, обзы
в ая  их мальчишками и б е зд о л ьп х а - 
ни.

В пожарной команде Савиков чув
ствует себя атаким вдадетелъньш 
князьком. Шофер пожарной автоиа- 

а  шины тов. Еовдиаский имеет свой 
щ «москвич». Захотелось С а в п о в у  по* 

рыбачить —  он некедлеино отдает 
приказ: отдыхающему Гольцову сме
нить Еондинского на посту, а  Коя* 
динскому везти начальника на ры
балку. Это в рабочее-то времяі Коя- 
динсгому приходилось возитъ С авя- 
кова ж в а  огород.

Как-то заместитель директора 
ГРЭС-ІІ ТОР. Ватер попросил Савико- 
ва полить высаженные у здания 
управления н у жилых домов цветы  и 
насаждения.

—  Из пожарных шлангов? —  за 
гремел Савиков. —  Это не дозволено.

Но вот подвернулся случай зара
ботать, и Савиков посылает шофера 
тов. Духанина на пожарной машине 
откачивать воду. На этой операции 
предприимчивый брандмейстер «за
работал» 2 0  рублей. В другой раз Са
виков использовал пожарную маши
ну в качестве такси —  вы звал ее на 
вокзал, когда вернулся с курорта, п 
Приказал отвезти себя домой.

-**> А его как , дозволено?
У меня были яблоки, нѳ мог же 

я на себе их нести, как  ни в чем 
не бывало ответил Савиков.

До его понятиям дозволено то, что 
выгодно и нравится лично ему.

Как-то совнархоз выделил коман
де премию. Дедовой комитет распре
делил ее. Савиков взял  список и пре
спокойно перекроил его таким обра
зом, что получилось «с миру по пя
терке —  Савикову тридцатка» . Он, 
видите ли. был не согласен е реше
нном цехкома. Но если не согласен, 
так  надо было перенести вопрос в 
завком. Но таких методов решения 
вопросов Савиков не признает.

Можно было бы назвать еще много 
разоблачительных фактов, но в этом 
нет надобности: облик Савйкова, 
думаем, очерчен достаточно полно. 
Пора задать законный вопрос: чем 
объяснить терпимость и либерализм 
по отношению к Савикову? Его счи
тали незаменимым и рассуждали 
так : конечно, у  него есть недостатки, 
но У кого их нет. Будем воспиты
вать. И «воспиты вали». А фактиче
ски капитулировали перед наглостью.

Мы уж е говорили о бесконечных 
разбиратель(?гвах поведения Савяко- 
ва. Разбирательства эти превратились 
в фор.мальное «говорение по поводу», 
Не только Савиков, но и члены пар
тийного бюро перестали прида
вать им серьезное значение. Об этом 
свидетельствует тот Факт, что Сави
нова. втого ископаемого «брандмей
стера» с повадками Держиморды из
брали секретарем партийной органи
зации управления стайции.

И только сейчас, когда поведением 
Савйкова заинтересовалась редакция, 
на ГРЭС-ІІ «прозрели»: какой ж е он, 
оказы вается... Конечно, лучш е позд
но, чем никогда, но лучш е все-таки 
раньш е, чем позже.

А. БРАГИНЕЦ, 
■нештатный сотрудник отдели 
писем газеты «Красное знам я».

э т о  м о ж н о  П Р И М Е Н И Т Ь  
Н А  Н А Ш И Х  С Т Р О Й К А Х

САМОСМАЧИВАЮ- 
ЩАЯСЯ КИСТЬ

При масляной покрас
ке на объектах, где нель
зя  применять пистолеты- 
распылители и электро- 
краскопульты , по пред
ложению волгоградского 
строителя Д. И. Перето- 
кина внедрена в произ
водство самосмачиваю
щ аяся кисть.

Устройство ее просто. 
В кисть вставляется мед
н ая трубочка с крани
ком. К ней присоединяет
ся  гибкий резиновый 
шланг, который связан с 
красконагнетател ь н ы м 
бачком. Воздушным на
сосом в бачке создается 
давление 0 ,3 — 0 ,4  атмо
сферы.

Переход на самосмачи- 
ваю щиеся кисти позво
ляет  увеличить пройзво-

ТЕАТР К ШКОЛЬНЫМ 
КАНИКУЛАМ

«Кого же красавец П ринц вы
берет себе « жены? Неужели 
злю чку Гортензию или  еадиру 
Жаеотту? А  Золуш ка, простая 
милая девочка, так н будет всю 
цсизнъ сидеть у грязны х каст
рю ль и сноситъ обиды неблагодар
ных сестер и  вредной мачехи?». 
Сотни детских глаз устремлены 
на сцену. Дети живо реагируют 
на все, что там происходит.

Хорош ий новогодний подарок 
получили к ш кольным каникулам  
юные томичи. Сказку «Хрусталь
ный башмачок» а областном дра
матическом театре поставил ар
тист Г. М, Лесников. Это его пер
вая режиссерская работа. Немало 
приш лось потрудиться и худож
нику  В. В. Виркус, чтобы спек
такль получился  по-настояще.ѵу 
еяіавочным Красивые костюмы, 
всввогможныв сценические »ф- 
фекты, интересные декорации —- 
зго  дело ее р ук  к фантазии.

В  новом спектакле заняты за
служ енная артистка РСФСР Т. П. 
Лебедева, С. Я. И аливкина, А , А. 
Смирнов. Р. А . Олейник, В. П, Са- 
вонтов. В  роли Золуш ки малень
кие зрители увидели  артистку 
Т. А. Гутову.

Ш кольники горячо принимают 
новый спектакль. Они благодар
ны артистам за то, что о них  не 
забыли.

дительность труда на 30 
процентов, ликвидиро
вать потери краски.
БИТУМНЫЙ ПИСТОЛЕТ

Интересное приспособ
ление для механизиро
ванного нанесения би
тумной гидроизоляции 
на поверхности Фунда
ментов и  мягкой кровли 
внедрили рационализато
ры Барнаульского строй
управления iN* 2 . Они 
назвали его битумным 
пистолетом. Действует 
он по принципу всем из
вестного пульверизатора. 
Горячий битум посттпает 
по шлангу из бачка и 
разбрызгивается по по
верхности. Образуется 
ровная водонепроницае
мая корка. Раньше эта 
работа выполнялась вру
чную с помощью маляр
ных кистей. Битумный

' 1

пистолет в пять раз уве
личивает производитель
ность труда. Он прост в 
обращении и может быть 
изготовлен в мастерской 
каждого управления.

НОВАЯ ТЕХНОЛОГИЯ
ОТДЕЛОЧНЫХ РАБОТ
По традиции отдель

ные работы на жилом до
ме идут по такому циклу: 
устанавливаю тся перего
родки и дверные блоки, 
холодильные шкафы и 
кухонные очаги, насти
лаются полы. И после 
всего ш тукатурят, про
изводят покраску по
мещения. Перебои в 
снабжении, задержки на 
одних работах сры
вают другие, лихорадят 
всю стройку, ведут к 
штурмовщине.

Новая технология, от
делочных работ, п р к м е -’

ненная на стройках Бар
наула, предусматривает 
следующую последова
тельность операций. Пос
ле окончания кладки ра- 
створонасоеами ш тукату
рят кирпичные стены, 
одновременно с пере
движных столиков-под
мостков ведется расшив
к а  швов плит перекры
тий. Затем устанавлива
ют междукомнатные пе
регородки, обшивают их 
листами сухой ш тука
турки, белят потолки. 
Только после этого на
стилают полы. Перед их 
окраской производят 
окончательную отделку, 
наклеиваю т обои.

Применение такого ме
тода отделки дало годо
вую экономию по одно
му управлению 1 5 0  ты - , 
сяЧ рублей .

. !  л
Настройщик спиральных ма

шин Геннадий Кустов, монтаж
ница Галина Мяцковская и на
стройщик ножечных автоматов 
В. Щукин — передовики Том
ского электролампового завода, 
Они — члены бригад коммуни
стического труда. Разведчики 
будущего трудятся на производ
стве с удвоенной энергией и ве
село проводят свой досуг.

На снимке {с.іева направо): 
В. Щукин, Г. Кустов и Г. Мяц
ковская на лыжной прогулке в 
Лагерном саду.

Фото Ф. Хитряневича.

Третья
радиорелейная линия

На днях вступила в строй еще ед
в а  радиорелейная лннмя. Она связы 
вает рабочий поселок Каргасок с по
селков Н іунаж , Это уж е третья ли
ния, построеяная каргасокскяяи  свя
зистами. .

Н. ШАПОВАЛОВ.

Фельетон Д Л Я  С В О Е Й  Н О Р Ы
Вместе с нами они встречали 

Новый, 1 96 3  год. Поднима.чи тост 
за  счастье в ж изни. В празднич
ных письмах и телеграммах ж е
лали  друзьям и родственникам 
личного благополучия.

Но в слова «личное благополу
чие» они вкладываю т свой, осо
бый смысл. В переводе на язы к их 
доморощенной фи.тософии это —  
умение ловчить, умение побольше 
урвать для себя.

Стремление к личному обогаще
нию не дает им покоя. В лексико
не такого ры царя личной, вернее 
частной, собственности преоблада
ют слова: «мой», «моя», «мое».

Ради этого он готов на все.
Люди, о которых пойдет речь в 

этом фельетоне, не какие-нибудь 
отпетые тунеядцы . Они занимали 
и занимают солидные служебные 
посты. А дома в коротких переры
вах между постоянными хлопота
ми об упрочении своего хозяйства 
читаю т газеты. Карикатуры и бас
ни об отрицательных типах под 
рубрикой «Таких мы не возьмем в 
коммунизм» не трогают их душ ев
ных глубин. Они ничего не имеют 
против такой отвлеченной крити
ки.

Сокращаются большие расстояния
ПТКРЫ ТІСИ из раз- 
** ны х стран: красоч

ные I  однотонные, пест
рые я  более строгие. Они 
— не почтовые. Правиль
ное название их: кар
точки-квитанции. Ниче
го, что в  них скупые 
слова зашифрованы 
международным кодом 
радиолюбителей * корот- 
кояолновяков. Этого до
статочно для первого 
э н а к о м с т  е  ях  отпра
вителем и его родиной.

Вот несколько «кры 
латы х» вестников из 
Монголии. Н а них изо
бражен батыр в а  коне, 
взобравш ийся на верши
ну горы. Мчатся 
всалп гх я , еостязаяеь 
в  мастерстве. Это 

м о н го льски  нацио
нальная игра «урал- 
іа а н » . Внизу ф анклик 
операторов -  керотко- 
в е л в о в п о в з  Д ахбн, Ту- 
у д , Бодд,..

...Этот привет 
из Польши, из Минска 
Мазовецкого. Хотя при
нято пользоваться услов
ными знаками, Леон Бо- 
собуцкий пиш ет по-рус
ски: «Спасибо эа очень 
приятную связь между 
странами!»

На красивой тисне
ной бумаге - ір а д и о м а ч -  
та. В эфир расходятся 
от нее волны. Несколько 
иероглифов. Пусть толь
ко понятно одно слово—  
«П екин». Оно нам доро
го, к ак  символ дружбы 
двух великих держав —  
свободного Китая и Со
ветского Союза.

...О ткры тка -  фотогра
фия И9 Ш веции, от ко
ротковолновика Бьерна. 
С яее смотрит улыбаю
щ ийся юноша. Открытое, 
доброжелательное лицо 
говорит само за  себя. 
Каж ется, сейчас прозву
ч ат  слова: «Будем дру- 
вьяин  навсегда!» Еще

одна оригинальная кар
точка-квитанция из Фе
деративной Республики 
Германии, от Эриха из 
города Висбадена. На ней 
изображен юноша с бо
калом, произносящий 
тост. Какой? Нетрудно 
догадаться из приписки: 
«Рад встрече в  эфире, 
так  ж е рад буду вашему 
приезду».

Свидание. которое 
произошло в «пятом 
океане» с японцем 
Сыойи Маримурой, было 
кратковременным. Поме
хи не дали закончить 
разговор. Сыойи все же 
сумел выразить свои 
чувства кодон: «Старый 
друг (да. именно так  он 
иаписал!), мне хотелось 
бы скова встретиться в 
Эфире!» П амять об этом 
осталась в  виде карточ
ки-квитанции со старин
ной пагодой.

О ткрытки, о тк р ы тк і... 
Из Ш веции, Н орвегіи ,

Данин, Финляндии. П та- 
лии, Австрии, Болгарии, 
ГДР, с 0. Ш пицберген. 
А сколько их еще в  пу
ти!

Кто ж е обладатель та 
кой ценной коллекции? 
У кого столько зарубеж 
ных друзей? Их двое —  
Ш ачнев и Филипченко.

. У них много общего. Оба 
—  Викторы. Когда 
из-за  рубеж а прихо
дит корреспонденция, на 
ней у казан  адресат: 
«Виктор». Чтобы уточ
нить, кому она адресо
вана, приходится обра
щ аться к  записям в  ра
диоклубе ДОСААФ. Оба 
— демобилизованные во
ины , готовятся посту
пить в институт радио
электроники и электрон
ной техники. Оба —  ра
диолюбители -  коротко
волновики > с ...пятим е- 
сячным стаж ем .

V
Виктор Ш ачнев и

Виктор Филипченко на
строили аппаратуру, 
надели науш ники. Рука 
легла на ручку телегра
фа. Эфир ж ивет своей 
кипучей ж изнью : дале
кие позывные, мелодии 
из точек и тире.

«Всем! Всем! Всем! Я 
—  УА9КХА. Кто меня 
слышит? Просьба отве
ч ать» .

И отвечают далекие 
друзья. Разговор заходит 
о погоде, о радиоаппара
туре, ее мощности... Идут 
новогодние пожелания. 
« 7 3 » , —  вы стукивает 
телеграф. На другом кон
тиненте расш ифровыва
ют: «Наилучшйѳ поже
лания». Волны несут от
вет: «Взаимно. Очень 
рал встрече».

Через месяц— два в 
Томск придут подтверж
дения новых знакомств 
в эфире —  карточки- 
квитанции.

А. СОКАЛЬСКИЙ.

Управляющий Асиновской кон
торой Госбанка А. И. Алимасов 
готовил свое домашнее хозяйство 
к  зимовке. Броский заголовок в 
газете «Главное —  корм а» на
помнил ему, что он еще не создал 
кормовой базы.

И тогда А. И. Алимасов вспом
нил, что есть в радиусе деятель
ности его конторы колхоз «Ком
мунист». А в колхозе бухгалтер 
И. И. Реут. С его помощью и по
л н и л  Алимасов два центнера 
пш еницы. Один центнер он про
дал, а другой оставил себе. Деньги 
за  пшеницу Алимасов сразу  не за 
платил, а  сделал это только 
2 7  декабря, после вмешательства 
ревизоров.

Когда схватили за  руку, Алима
сов стал каяться . К аяться и за
верять.

—  Виноваты куры, —  сокру
ш ается он. —  Не будь их в до
машнем хозяйстве, разве бы позво
лил такое.

Д ва центнера пшеницы прихва
тил в колхозе «Коммунист» «для 
личных нужд» главны й бухгал
тер Асиновского производствен
ного управления И. Д. Зорин. И 
его «вы ручил» бухгалтер И. И. 
Реут.

А вот еще один паломник в  кол
хоз —  старший инспектор инспек
ции государственного страхования 
Н. П. Косарев. Ему «повезло» 
больше других. Если Алимасову

и Зорину пш еницу продали по 
1 2  рублей д а  центнер, то Косаре
ву  —  по 7 рублей 5 0  копеек.

И. И. Реут питает к  нему осо
бую благосклонность. Он по де
ш евке и обеспечил кормовой базой 
своего высокого друга.

Полтонны пш еницы  для лично
го хозяйства получил в колхозе 
бывший директор Миірофановскоб 
РТС А. М. Котов.

Всем им колхозная пшеничка 
обошлась ниж е розничной госу
дарственной цены .

Ученые и  п р а к т ік н  сельского 
хозяйства знаю т немало разновид
ностей вредителей урож ая. Для 
борьбы с ними разработаны эф
фективны е методы. Сусликам и 
прочим пожирателям зерна стано
вится все труднее ж ировать на 
колхозных хлебах.

Но куда сусликам до этих вре
дителей урож ая. Они тащ ат в  свои 
норы не зерныш ками, а  центнера
ми.

Где уж  таким людям до госу
дарственных интересов? Х вата
тельны е рефлексы, привитые ча
стнособственническими пережит
ками. оказались настолько силь
ными, что они забы.ти и совесть и 
честь.

Кощунственно звучат  в устах 
этих людей пы лкие речи о мо
ральном кодексе строителя комму
низма.

С. ХОДОР.

Вечер опгдыха семейных
В клубе Черноярского лесоза- Лекцию <0 браке и семье в 

готовительного пункта Зырян- социалистическом обществе» 
ского леспромхоза проведен ве- прочитала член лекторской 
чер отдыха семейных. На нем группы, педагог К. Н. Войцехов- 
присутствовало более двухсот ская. Затем демонстрировался 
рабочих, учителей, медицин- фильм «Путь к звездам», 
ских работников, людей других Закончился вечер играми, 
профессий. танцами, конкурсом на лучшего

В фойе разместились за сто- певца и танцора. Жители посел- 
нарииГопыЗе^’цад̂ ^̂  Р*абот- остались довольны вечером 
ники почты, инструкторы кройки отдыха, 
и шитья детского платья. С. СОСКОВ.

Е Л К А  Н А  У С А Д Ь Б Е
На усадьбе по Болотному пер. Маркеловна Черных, Александр 

№ 9 Томска высится нарядно Максимович Бвсюков, Петр Ни* 
украшенная, иллюминированная колаевич Пичугин. Иван Ивано- 
новогѳдняя елка. До позднего вич Павлов н другие. Это их за- 
вечера слышится смех ребят, ботливые руки создали веселый 
катающихся с ледяной горки, уголок для детей своей усадьбы. 
Кажется, чте улыбается сам Е. КОЛЧИНА,
снежный Дед Мороз, глядя на председатель комнсскн по 
довольных ребят. А доставили работе с детьми домоуправ- 
нм 8T0 удовольствие Татьяна дения 4 г. Томска.
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О ВИТАМИНАХ
Ныне твердо установлено, что ви

тамины входят во все ткани чело
веческого тела, способствуют тече
нию многих важнейших химических 
реакций в организме, участвую т в 
обмене веществ, играют существен
ную роль в образовании клеток.

И все-таки мы еще не все знаем 
о витаминах.

Замечено, что во время беременно
сти и кор.чления ребенка содержа
ние витамина С в крови женщины 
сниж ается. Если кормящая женщина 
получает мало витамина С, изменяет
ся состав грудного молока, в нем 
сниж ается содержание ж ира, а  белок 
ухудш ается и приближается по сво
ему составу к белку коровьего моло
ка. Значит, витамин С как-то дейст
вует на молочную ж елезу.

Витамины повышают сопротивляе
мость организма различным инфек
циям, а когда человек уже заболел—  
ускоряют выздоро-влевие. В чем тут 
дело?

Сопротивляемость организма зараз
ному началу зависит от многих при
чин. Одна из них —  способность бе
лых кровяных телец —  лейкоцитов 
быстро и энергично уничтожать бо
лезнетворных микробов. Так вот, ви
тамин С участвует в этой войне 
повышает активность лейкоцитов. В 
присутствии витаминов гораздо ин
тенсивнее обезвреживаются также 
токсины (яды ), выделяемые микроба
ми. Люди, получающие достаточно 
витаминов, реже заболевают грип
пом, ангиной, катаром верхних дыха
тельных путей.

Был проделан такой интересный 
эксперимент. Морских свинок зараж а
ли туберкулезом. Если им вводили 
большие дозы витамина С, то явно 
облегчалось течение болезни. Другой 
группе свинок вводили дифтерийный 
токсин; смертность этих животных 
сниж алась, если они вслед за токси
ном получали еще и витамин С.

Список витаминов растет год от го
да. Вслед за  А, Б і, Вг, РР, С и Д мы 
узнали о новых своих друзьях —  
витаминах Be, B is, Е, К, Р, холине, 
фолиевой, пантотеновой, параамино
бензойной кислотах, инозите, биоти
не, витамине B is, оротовой кислоте 
и ряде других.

Какой ж е витамин «главнее»? 
Каждый по-своему необходим нам и 
каждый обладает особыми биологиче
скими свойствами. Не будет ничего 
удивительного, если вы яснится, что 
некоторые заболевания, происхожде
ние которых пока нам неизвестно.

связаны  с недостатком каких-либо га - 
таминов или с нарушением их взаи
модействия. А почему бы и нет, ме
дицина знает такие примеры. Вот 
один из них. На протяжении веков 
люди, заболевавшие злокачественным 
малокровием, были обречены на 
смерть. Сегодня микроскопически ма
лы е дозы витамина B is предупреж
дают развитие этого недуга, да и сам 
он постепенно исчезает с лица земли.

Витамин В і2 помогает и при мно
гих других болезнях —  воспалитель
ных процессах в печени, язвенной 
болезни ж елудка и двенадцатиперст
ной кишки и др. Такая «универсаль
ность» этого витамина объясняется 
тем, что он обладает способностью 
предупреждать жировое перерождение 
печени —  одной из важнейш их лабо
раторий нашего организма и весьма 
положительно влияет на состояние 
нервной системы.

Потребность в витаминах отнюдь не 
строго постоянная величина, она уве
личивается во время беременности, 
после болезни и зависит от таких ус
ловий, как климат, профессия. Корен
ные жители Заполярья, например, 
нуждаются в меньшем количестве ви

таминов, чем новоселы, и  даже при 
одинаковом питании в крови у них 
различно содержание витамина С. 
Видимо, с годами организм северян 
приспосабливается к пониженному 
поступлению витаминов —  расходу
ет их более экономно, а  использует с 
максимальным эффектом.

Считают аксиомой, что если пи
таеш ься разнообразно, то организм 
получает все яеі^ходимы е ему витз' 
мины. Так ли это? К сожалению, не 
всегда —  многие продукты и  блюда 
(мясные, рыбные, молочные, крупя
ные) не содержат, в частности, необ
ходимого человеку витамина С. Кро
ме того, содержание витаминов 
пище зависит от сорта и условия 
хранения продуктов, способов их ку
линарной обработки и т. д.

В заключение —  об одном распро
страненном заблуждении. «Поскольку 
витамины полезны для здоровья, —  
думает кое-кто, —  надо потреблять 
их возможно больше». Неверно! Из
быток витаминов нежелателен, а по
рой и вреден для здоровья. Особенно 
это относится к  вита.мияу Д.

С. БРЕМЕНЕР, 
кандидат медицинских наук.

Четвертая всесоюзная
В конце прошлого года в Ужгоро

де проходила IV Всесоюзная межву
зовская конференция по теории эле
ментарных частиц. Подобные конфе
ренции с 1 95 8  года стали традици
онными и очень популярными.

В этом году впервые в Ужгороде 
была организована осенняя школа 
физики, на занятиях которой с лек
циями о новейших достижениях на
уки высту'пи.та профессора Д. Д. Ива
ненко и Ю. М. Широков (МГУ), на
учный сотрудник Объединенного ин
ститута ядерных исследований Г. До- 
мохош и ряд молодых ученых из Мо
сквы , Дубны, Новосибирска.

На конференция были широко 
представлены научно-исследователь
ские центры Москвы, Ленинграда, 
Киева, Львова, Алма-Аты, Минска, 
Днепропетровска и ряда других горо
дов. В ее работе принимало участие 
и несколько сотрудников Томского 
по.читехнического института.

В докладах, представленных на 
конференции, большое внимание бы
ло уделено исследованию свойств не
давно открытых нестабильных ча-

о  л ю д я х  Х О Р О Ш И Х

П ЕРЕДОВО Й  ЧАБАН
Георгий Иванович 

Куку пришел на овце
ферму колхоза «Про
гресо Бакчарского 
производственного уп-

Гвления в 1957 году.
то время овцеводство 

в этом хозяйстве счита
ли убыточной отраслью 
и о ферме заботились 
мало. Георгий Ивано
вич. работая на ферме 
вместе со своей супру
гой, сумел доказать од
носельчанам, что овце
водство может и долж
но быть выгодной от
раслью. В 1961 году 
эта ферма дала хозяй
ству 2.768 рублей при
были. Себестоимость 
производства шерсти и 
баранины ежегодно сни
жается.

Свой обязательства 
1962 года по увеличе
нию поголовья овец 
Г. И. Куку выпол
нил на 145,1 про
цента. от каждых 
ста овцематок полу
чено по 172 ягнен
ка, годовое обяза
тельство по настригу 
шерсти выполнено 
112 процентов — на
стрижено с каждой ов
цы по 2,5 килограмма 
шерсти.

Г. И. Куку колхозни
ки уважают не только 
как опытного животно
вода. но и как активно
го общественника.

Георгий Иванович— 
член правления. Одно
сельчане всегда нахо
дят у Георгия Иванови

ча поддержку и- совеи в 
своих добрых делах, а 
лодырям и тунеядцам 
приходится от него ту
го.

В семье Куку пятеро 
детей. Трое старших 
детей Куку учатся 
школе. Повышает свои 
знания и Георгий 
Иванович. И нередко 
бывает так. что отец и 
дети готовят одни и те 
же уроки.

Минувший год для 
Г. И. Куку был особен
но знаменателен: его
приняли в ряды КПСС. 
Георгий Иванович стре
мится своим трудом 
оправдать высокое до
верие своих товарищей 

А. БАТУРИН, 
наш селькор.

„ Э Т О  Ж Е  Н Е  Д О Н Л ...«
(Письмо в редакцию)

В Минаевке остановка грузо
такси — у столовой Ms 1 орса 
Асиновского леспромхоза. Озяб
шие пассажиры спешат пообе> 
дать.

За столами — шум. В углу 
несколько разрумянившихся по
сетителей. Судя по всему, они 
сидят здесь давно и, видать, рас
положились надолго. Перед ни
ми — пивные кружки с недопи
той брагой, тарелки с остатками 
закуски, засыпанной папирос
ным пеплом.

— А она ничего. — икает 
один из бражников, — соответ
ствует.

С ним соглашаются.
— Градусы есть.
— Сегодня терпимо, — усме

хается гражданин с металличе
скими зубами. — а вот со вче
рашней у меня все зубы поржа
вели.

— Бросьте курить, граждане. 
— строго замечает заведующая, 
она же буфетчица М. Лукьяне- 
нок.

Но «граждане» делают вид. 
что не слышат.

Между тем. среди обедающих 
возникает, замешательство.

— Что это за блюдо? — недо
умевает один, изучая содержи
мое тарелки. — Выписывал щи. 
а подали неизвестно что: тут и 
капуста и крупа...

— Это кисель или чай? — 
возмущается другой.

— А что вы хотите? — по
дала, наконец, голос из разда
точного окна повар столовой 
Горбачева. — Это же кисель не 
домашний. Понимать надо.

Однако посетители не хотят 
понять, почему в столовой пища 
должна быть приготовлена ху
же. чем дома, и обращаются к 
заведующей.

— Видно, вчерашний попал
ся, — пояснила та. — Куда его 
девать? Не вываливать же на 
улицу. Так же и щи, и другие 
блюда.

Самое «ходовое» блюдо в сто
ловой — брага. Ее вырабатыва
ют в Минаевке из отходов хлебо
печения.

Не блещет минаевская столо
вая и чистотой. Видимо, грязь 
здесь особая. неистребимая. 
Равнодушие к посетителям — 
тоже.

П. СУХАЧЕВ.

СО РЕВН У Ю ТСЯ Ю НЫ Е 
Д И Н А М О В Ц Ы

Сегодня в г. Томске у большого 
трамплине ДСО «Спартак* начнут
ся зональные соревнования по лы
жным гонкам коллективов «Юпыб 
динамовец» Урала и Сибири.

Восемь команд, представляющие 
Новосибирскую, Омскую, Свердлов
скую, Томскую, Кемеровскую, Тю
менскую, Челябинскую области, Ал
тайский н Красноярский края, нач
нут борьбу за право участвовать в

финальных соревнованиях Россий
ского республиканского совета «Ди
намо».

Юные лыжницы будут состязать
ся в гонках на 3 и 5 километров ні 
эстафете—3X3 километра, а юноши 
— на 5 и 10 километров и эстафет
ной гонке 4X6 километров.

Соревнования продлятся до 8 ян
варя.

О. МИРЕЦКИЙ.

стиц, так  называемых резоненов. Ряд 
интересных сообщений был посвящен 
новым методам теории сильных взаи
модействий, с которыми связан зна
чительный прогресс, достигнутый і 
последние годы в области теории эле
ментарных частиц. Оживленную дис
куссию вызвало также обсуждение' 
вопросов, связанных с теориями тя
готения.

На конференции была создана спе- 
ци.альная секция фотоядерных реак
ций, в работе которой активное уча
стие приняли академик А. П. Комар 
(Ленинград), профессор П. Э. Неми- 
ровский (Москва), старший научный 
сотрудник В. В Балашов (Москва), 
старший научный сотрудник Л. Е. Ла
зарева (Москва) и ряд других уче
ных. Сделанные на этой секции док
лады были в основном посвящены 
исследованию структуры атомных 
ядер с помощью реакций, вызывае
мых гамма-квантами высоких энер
гий.

Актуальность поставленных вопро
сов, научный уровень докладов и пло
дотворные дискуссии свидетельству
ют о высоком уровне конференции и 
ее важном значении для дальнейше
го развития физики ядра и элемен
тарных частиц.

А. НОЛЬЧУЖКИН, 
ассистент кафедры теоретической 
физики политехнического инсти
тута.

Из зала суда

„ 3 8 Д Н Я Я
П О Д В Е Л А . . . "

Тракторист колхоза «Путь к со
циализму» Асиновского производ
ственного управления Лобов В. Ф., 
будучи пьяным, ночью .завел трак
тор и поехал за сеном для колхоз
ника Потапенка.

По дороге в деревню Лобов за
метил. что сено сползло с лежек. 
Пытаясь затолкнуть его обратно, 
Лобов не успел вовремя выклю
чить заднюю скорость, и трактор 
перевернулся.

При осмотре трактора оказалось, 
что у него побиты и поломаны фа
ры, стекла, сломан и утерян внут
ренний балансир и т. д. Затраты 
по восстановлению трактора соста
вили 58 рублей.

Приговором народного суда Ло
бов В. Ф. осужден к исправитель
ным работам сроком на один год с 
удержанием 20 процентов заработ
ка ежемесячно.

В. ВБДЮШЕНКО.

В интересах всего мира
РАНГУН, 3 января. (ТАСС). 

Издательство «Восток» выпусти
ло  на бирманском язы ке отдель
ной брошюрой доклад Н. С. Х ру
щева на последней сессии Вер
ховного Совета СССР «Современ
ное международное положение и 
внеш няя политика Советского 
Союза».

В  предисловии к брошюре гово
рится: «Эта речь Хрущ ева очень 
важна для всего человечества. В 
докладе советского премьера

дается обстоятельный анализ со
временного международного по
ложения. В мире есть сила, кото
рая смогла предотвратить термо
ядерную войну и варварские дей
ствия против Кубы. Это воодушев
ляет все народы, вставшие на 
путь независимости».

Предисловие заканчивается 
призывом: «Давайте в интересах 
есего мира, подробно изучим док
лад Хрущева!»

ИТАЛЬЯНЦЫ ЧТЯТ 
ПАМЯТЬ ГЕРОЯ

РИМ, 3 января. (ТАСС). «Я с ра
достью узнал о пріювоении высокого 
звалия Героя Советского Союза Федо
ру Полетаеву, чей вклад в борьбу за 
освобождение был отыечеж в Италии 
высшей воинской наградой», —  за
явил в письме семье героя мэр горо
да Генуи Пертузйо. «Я заверяю  вас, 
что граждане Генуи всегда будут с 
любовью оберегать могилу героя, пав
шего на нашей земле, и  чтить его 
память. Я у"верен, что ж ертва, при-

Каратели
получают

о т п о р
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). 

Пѳ сообщениям американских те
леграфных агентств, в 45 километ
рах к югу от Сайгона происходят 
ожесточенные бои между южно
вьетнамскими партизанами и дье- 
мовскими карателями. В течение 
20 часов 1.400 солдат Нго Динь 
Дьема безуспешно вели наступле
ние на позиции партизан в неболь
шом поселке Ап Бак. Десятки аме
риканских самолетов сбросили на 
поселок огромное число бомб, на
палма и ракет. Американское ко
мандование сообщает, что убито 
около 700 мирных жителей.

Корреспондент ЮПИ признает, 
что партизаны оказывают упорное 
сопротивление, несмотря на огром
ное численное превосходство на
ступающих. 600 парашютистов Нг® 
Динь Дьема. которые были выбро
шены в район боев на американ
ских самолетах, натолкнулись на 
огонь партизан и вынуждены при
остановить наступление. Южновьет
намские патриоты, сбившие вчера 
пять американских вертолетов, за
ставили «советников» США отдать 
приказ о прекращении полетов 
вертолетов над районом сражения. 
В результате тяжелых потерь аме
риканское командование решило 
приостановить дальнейшее наступ
ление.

М о б и л и з а ц и я  
в Саудовской Аравии

ЛОНДОН. 4 января. (ТАСС) 
Как сообщает агентство Рейтер, 
премьер-министр Саудовской Ара
вии принц Фейсал объявил всеоб
щую мобилизацию.

несетаая Федором Полетаевым, как и 
.многими другими мужественными 
бойцами в борьбе за общие идеалы 
свободы и слра-ведливостіи, открыла 
перед человечеством эру цивилизации 
и мирного сосуществования».

„Парк дружбы‘* на Кубе
ГАВАНА, 4 января. (ТАСС). 

Несколько сот людей собралось 
вчера в живописном курортном ме
стечке Санта Марна в двадцати 
километрах от кубинской столицы 
Гавана. Делегаты из 61 страны 
мира, прибывшие на празднование 
четвертой годовщины ку&інской 
революции, пришли сюда, чтобы 
заложить «Парк дружбы». Две с 
половиной тысячи деревьев выса
дили они здесь, чтобы еще больше 
украсить этот живописный уголок 
на свободной территории Америки 
и оставить героическому народу 
память о своем пребывании.

К каждому из высаженных де
ревьев прикреплена табличка с 
указанием фамилии делегата, по
садившего его.

На одной из них написано: «По
сажено 3 января 1963 года Пав
лом Поповичем». К этому ничем не 
отличающемуся от других дерев
цу собрались делегаты, журнали
сты, местные жители. Каждый хо-

Перег оворы 
в Пекине

ПЕКИН. 4 января. (ТАСС). Вче- 
ра в Пекине продолжались перего
воры. направленные на мирное раз
решение китайско-индийского по
граничного конфликта. В перегово
рах приняли участие премьер Го
сударственного Совета КНР Чжоу 
Энь-лай, премьер-министр Цейлона 
С. Бандаранаике, заместитель 
премьера и министр иностранных 
дел КНР Чэнь И и заместитель 
первого министра и министр ино
странных дел Индонезии Субанд- 
рио.

Как сообщает агентство 
хуа, переговоры проходили 
мосфере дружбы.

Синь- 
і ат-

ВОЕННЫЕ ДЕМОНСТРАЦИИ 
П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 4 янва
ря. (ТАСС). Американское военное 
командование начало объявленную 
на днях очередную демонстратив
ную переброску своих войск из За
падной Германии в Западный Бер- пехотного полка.

ЛИН. Вчера сюда прибыли первые 
подразделения боевой группы 13-го 
американского пехотного полка, ко
торая сменит находившуюся здесь 
боевую группу 12-го американского

тел поближе познакомиться с со
ветским космонавтом Павлом По
повичем, пожать ему руку, попро
сить фотографию или автограф.

После посадки деревьев состоял
ся митинг, на котором с речью вы
ступил член Национального руко
водства ОРО Рамон Кальсинес.

Южную Корею свыше 17 лет 
оккупируют американские вой
ска. В результате «помощи» 
американских империалистов 
экономика страны пришла в упа
док. Непрерывно снижается про
мышленное производство, сель
ское хозяйство влачит жалкое 

«существование. 60 процентов 
всего трудоспособного населе
ния — безработные или полу
безработные. Бедственное поло
жение трудящихся усугубляет
ся непрерывным ростом цен.

На снимке: жилища бедняков
в Г'аѵтів

^ (Фото ЦТАК-ТАСС).

ЗАБАСТОВКИ В США
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). 

В США ширится забастовочное 
движение.

Сегодня 10.000 низкооплачивае
мых рабочих, занятых в шляпном 
производстве в Нью-Йорке и дру
гих городах, прекратили работу, 
требуя 10-процентной надбавки к 
заработной плате.

В ?чейверхилле (штат Массачу
сетс) 5.000 обувщиков, рабочих 14 
обувных предприятий, также объ

явили забастовку, требуя повыше
ния заработной платы.

Продолжается забастовка свыше 
60.000 портовых грузчиков, пара
лизовавшая работу в портах от 
штата Мэн (северо-атлантическое 
побережье) до штата Техас (Мекси
канский залив). Правительство пы
тается посредничать в конфликте, 
но пока безрезультатно.

Забастовка печатников в Нью- 
Йорке продолжается 27-й день.

Банч вылетел в Конго
НЬЮ-ЙОРК, 4 января. (ТАСС). 

Заместитель генерального секрета
ря ООН по специальным политиче
ским вопросам Ральф Банч выле
тел в Конго. Как указывается в 
заявлении, сделанном ООН, целью 
его поездки являются переговоры 
с руководителем операций ООН в 
Конго Робертом Гардинером и 
командующим вооруженными сила
ми ООН в Конго генерал-лейте
нантом Гебре Кебеде «по ряду По
литических. военных и администра
тивных вопросов, оказьгеающнх 
влияние на развитие операций 
ООН в Конго в настоящем и буду
щем».

Перед вылетом Банч заявил 
корреспондентам, что он намерен 
задержаться в Леопольдвиле на 
несколько дней для переговоров с 
премьер-министром центрального 
конголезского правительства Аду- 
лой.

Поездка Банча происходит в то 
время, коі да в кругах ООН все 
упорнее циркулируют слухи о 
предстоящем свертывании военных 
операций в Катанге и переходе к 
переговорам между западными дер
жавами о переделе богатств Ка
танги в пользу американских моно
полий.

Ральф Банч уже не раз выпол
нял «деликатные поручения» гос
департамента США в Конго. По
ездка Банча в Конго в августе 
I960 г. заверпшлась падением 
правительства Лумумбы. Нынешне
му визиту Банча предшествовал 
роспуск на три месяца конголезско
го парламента. Здесь напоминают 
в этой связи, что еще в октябре

1960 года Банч направил прези
денту Конго Касавубу телеграмму, 
в которой рекомендовал ему «воз
можно скорее избавиться от парла
ментского строя и хотя бы на 
некоторое время установить в 
стране личную диктатуру».

Войска ООН 
заняли  ̂

Жадовиль
ПАРИЖ, 3 января. (ТАСС). Се

годня днем войска ООН заняли го
род Жадовиль — крупный центр 
горнодобывающей промышленности 
в Катанге. Об этом, как передает 
из Леопольдвиля корреспондент 
агентства Франс Пресс, объявил 
там представитель ООН.

Жадовиль расположен в ста с 
лишним километрах к северо-запа
ду от Элизабетвиля. Для его оборо
ны Чомбе, как известно, стянул ту
да крупные силы жандармерии, 
включая белых наемников.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 5 января 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, по 
западным районам—слабый снег, 
слабая метель, по остальным — 
без осадков, ветер юго-западный. 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 12—17 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Повесть 
пламенных лет» — 10, 12. 2. 4, 6, 
8. 10. Зеленый зал — «Повесть 
пламенных лет» — 12-30, 2-30,
4-30, 6-30. 8-30. 10-30. Для де
тей — «Кот, ласка н кролик», «Се
ва лечит друга», «Уголок дружбы», 
«Белый колокольчик» — 9, 10-30.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Аэро
дром не принимает» — 10. 12, 2. 
4. 6, 8. 10. Большой зал — «Спа
сибо за весну» — 9-30, 11-10. 
12-50. 2-35, 4-20. 6-05, 7-50. 10-15. 
На удлиненном сеансе в 7-50 де
монстрируется фильм 43емля ма
рокканцев».

Кинотеатр детского зрителя — 
«Капитаны голубой лагуны» —
9- 30. 11. 12-30, 2. 3-30, 5. «Встре
ча со счастьем» — 6-30, 8-20,
10-  10 .

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Улицы помнят» 

9-20. 11. 12-40. 2-20. 4. 5-40, 
7-20, 9, 10-40. Малый зал — «Цве
ток на камне» — 1-30, 4-30, 6,
7-30, 9. 10-30. Для детей — «Дев
чонка, с которой я дружил» •— 9, 
10-30. 12. 3.

Дом культуры завода «Томка- 
белъ» — «Снежная королева» — 
3 час. «Среди добрых людей» — 
4-30. 6. 7-30.

Клуб железнодорожников стан
ция ТомсК'П — «Моряк сходит на 
берег» — 4, 6.

Томский областной драматический 
театр

В дни школьных каникул:
5 января — «Хрустальный баш

мачок».
Начало спектаклей в 11 час. ут

ра и в 2 часа 30 мин. дня.
5 января, вечером, для школь

ников старших классов —
«На дне».

Начало в 7 час. 30 мин. вечера

Суббота, 5 января
18.30. Экран — пионерам и 

школьникам. В программе: поста
новка «Проделки Карандаша и Ла
стика». 19.00. Документальный 
очерк «Школа героев». 19.20. Для 
молодежи. «Там, где растут эдель
вейсы». 19.40. «Рассказываем о но
вом фильме». 20.00. «Неделя пяти 
континентов». Международный об
зор. 20.20. Композиция «Человек 
открывает дороги». 20.35. Телеви
зионные новости. 20.50. Кинопо
весть «Мой младший брат» (по мо
тивам книги В. Аксенова «Звезд
ный билет»).

Томскому пивовареннэму заводу 
требуются: электрик, кочегары,
подкатчики угля, грузчики, плотни
ки н каменщики.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 46. 3—2

Томскому заводу «Металлист» 
требуются слесарь, электромонтер 
и технолог.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 121. 2 —1

Заводу «.Технохим» требуются: 
кочегары, подкатчики угля, слеса
ри, шоферы, грузчики, охранники.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская. 40. 2 —1

Томскому комбинату «Росторг- 
монтаж» требуются; токари по ме
таллу, электрики, кровельщик, 
бухгалтер материальной группы.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская. 24. 2 —1

Томскому горфинотделу требу
ются: экономист, контролер-реви
зор и квалифицированная делопро
изводитель-машинистка.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Ленина. 73. комната 61.

Центральному аптечному складу 
требуются: заведующий и замести
тель заведующего отделом (фарма
цевты). грузчики, санитарки н бух
галтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 54. 2—2

Детским яслям ЛА 17 Томской 
ГРЭС-11 срочно требуется сторож- 
дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 45 «б», к заведующему.

2 —2
Томскому хлебозаводу № 1 тре

буются: кочегары (оплата труда 
сдельная), гардеробщица, рабо
чие в цехи, слесарь-водопроводчик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени' В. И. Ленина, 2, отдел кад- 
ров

Кинотеатру имени М. Горького 
срочно требуются технички. 

Обращаться к директору.
ааааоаааоаоавоаооаааааооааооааоооаоааоаааооааоооаоооааааоааааоаоааоаас
§ томский г о с у д а р с т в е н н ы й  п е д а г о г и ч е с к и й  S
§ ИНСТИТУТ g
g ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС g
0 на замещение вакантных должностей профессорско-препода- °
D вательского состава: °
1 ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ: элементарной математики и §
о методики преподавания математики: математического анализа; □ 
о русского языка. °
□ ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: немецкого языка, английского языка, 8 
а французского языка, зоологии. ■ .8
о СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ: немецкого языка, англий- 3 
о ского языка и французского языка. 8
g ' ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ; высшей математики, технических дне- 8 
g циплин, физического воспитания. 8
а Срок подачи заявлений на конкурс—1 месяц со дня опублико- 8 
g вания объявления. 8
о Заявления с приложением соответствующих документов на- а 
б правлять на имя ректора института по адресу: г. Томск, улица g 
g Киевская. 60. 8
oDoaaaDoaDooaooDaoooaDaaoDooBoaDOODODDaoDDaaDoaaoooooaDoaoDODQaBoooooD §

Коллектив широкоэкранного 
кинотеатра «Октябрь» выража
ет глубокое соболезнование ад
министратору кинотеатра Дзяр- 
новской Любови Васильевне по 
поводу преждевременной смер
ти ее сына

Виктора Николаевича 
ДЗЯРКОВСКОГО.

Вынос тела 5 января, в 4 
часа дня. из квартиры покойно
го (г. Томск, улица Карташв- 
ва, 40).

Томской пассажирской автотран
спортной конторе на постоянную 
работу требуются: шоферы 1-го и 
2-го классов, шоферы 3-го класса 
для переподготовки на шоферов 
2-го класса, автослесари, жестян
щики, кондуктора, электрнк-сило-

,'*”обращаться; г. Томск, переулок 
Татарский. 23, отдел кадров. 3 —2

Гр-ка Еремеева Евдокия Васильев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Шевченко, 35. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Еремеевым 
Константином Григорьевичем.

Дело будет рассматриваться в Том
ском областном суде.
• Грія Смирнов Валентин Иванович, 
проживающий в г. Томске, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Смирновой Лидией Ивановной, 
проживающей в г. Томске, улица 
Вердская, 5.

. Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр>-ка Целевич Тамара Фоминична, 
проживающая в г. Томске, улица име
ни Яковлева 17, возбуждает 
дмо о расторжении брака с гр-ном 
целевичем Константииом Иосифови
чем. проживающим в г. Томске, уля- ^ 
ца Пушкина. 52. ѵ

Дело будет рассматриваться в ив- 
родном с ^ 9  г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, ям. Ленина. 66, телефоны: редактора -37-37 , ааместнтедя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретарната — 43-40, отделов: партийной жнзни — 37-77 ■ 42-44. пропаганды — 47-45,
советского стровтельства — 4^44, ауаои, школ а культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-89, промышленного — 37-75, писем —• 37-̂ Ю а 31-47, пфориацна — 51-вІ, вам. вав. вздатедъетвом -*• й -33 , бухгадтерна в отдела

объявлений — 37-36, етенографнсткв — 52-02.

К300408 V, Томск, твпографші Sk 2 обдполвграфнздата Тіраж 6200Q Заказ М 47,


